

27 DE JULIO, 2016



PRIMERAS PLANAS



Va PGR contra red de Duarte



Empresas de EU: riesgo en 10 estados de México



¿Qué era lo que pretendía la PF en Nochixtlán?



A la basura, 154 mdp para medir pobreza



SNSP: por arma de fuego, 60% de homicidios 2016



No habrá medición de pobreza 2015: Coneval



CEPAL, árbitro entre INEGI y el Coneval



Pararía CNTE a la Siderurgia



Se renegociará el TLC sólo si falla TPP



Líder de ALDF tiene asesor que cobra más que el Jefe de Gobierno



Usan al PVEM para negocios inmobiliarios



Plantea CONAGO ajustes a la Reforma Educativa



¡Ya es hora!



Postpone el Coneval medición de pobreza



Los terroristas graban en video el degollamiento de un cura en Normandía

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Niegan minuto de silencio por normalistas desaparecidos

Chilpancingo.- (...) En galerías, representantes de la Asamblea Popular de los Pueblos de Guerrero (APPG), mineros de Taxco de Alarcón, integrantes de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro), de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** y la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG)... ([Milenio.com](#))

Personal del Proyecto Educador Comunitario Indígena reciben mejoras laborales

Chiapas.- (...) El PECEI atiende la educación en 780 escuelas, con el esfuerzo de más de mil 100 educadores, muchos de los cuales estudian en la **Universidad Pedagógica Nacional**. Otros por diversas razones han truncado sus estudios, pero hacen la función de maestros desde hace muchos años. ([Aquí noticias.mx](#))

Reconoce Graue a alumnos de nuevo ingreso de la Facultad de Medicina (La Jornada, p. 36)

Se definen hoy cambios al calendario de la UAM para salvar el trimestre (La Jornada, p. 36)

Plantel de UAM reinicia actividad (El Universal, p. 8)

Proponen universidades libres de humo en el Edomex (24 Horas, p. 3)

SEP

Aplaza reunión Nuño-Diputados (La Jornada, p. 7)

Falso, que libros de texto incorporen educación sexual a niños: Nuño (La Crónica, p. 4)

SECTOR EDUCATIVO

Plantean en CONAGO adecuar la reforma (Reforma, p. 4)

Extienden consulta hasta septiembre (Reforma, p. 4)

Hay diferencias en materia educativa (El Economista, p. PP, 58 y 59)

Respalda Aguascalientes propuesta para diseñar nuevo Modelo educativo (El Sol de México, p. 6-República)

Oaxaca, Jalisco, Guanajuato, Quintana Roo y Tlaxcala, presentan rezago educativo (El Día, p. 4)

Buscarán fortalecer diálogo en Chiapas (Excelsior, p. 14)

Achacan a Baeza anomalías (Reforma, p. 14)

En Nicolás Romero entregan techos a escuelas en situación grave (El Sol de México, p. 5)

SNTE /CNTE

Analizan demandas sección por sección (Reforma, p. 4)

Segob y CNTE discuten despidos (24 Horas, p. 3)

Gobernadores se alistan para aprobar *fast track* el modelo educativo, acusa la CNTE (La Jornada, p. 6)

Magisterio amaga con más protestas si no hay solución (El Universal, p. 9)

Marcha del magisterio desquicia a la capital (Excelsior, p. 16)
CNTE lanza ultimátum (Excelsior, p. 15)
Retoman bloqueos y retienen camiones (Reforma, p. 6)
Condiciona CNTE liberación de vías (Reforma, p. 6)
Pararían las acereras por bloqueo de CNTE (Reforma, p. PP)
Murat promete a CNTE atender demandas (El Universal, p. 9)
CNTE, riesgo nacional (Reporte Índigo, p. 12 y 13)
El diálogo frente al dinero (Reporte Índigo, p. 15)
Núñez puede salir de la casa, asegura abogado de la 22 (Milenio, p. 6)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	ESTADOS	WWW.MILENIO.COM

Niegan minuto de silencio por normalistas desaparecidos

Diputados honraron la memoria del edil de Pungarabato, por lo cual organizaciones sociales también pidieron que se hiciera lo mismo en memoria de los 43 estudiantes y al ser ignorados cantaron el ...

Chilpancingo • El Pleno del Congreso local ignoró la petición de las organizaciones sociales para guardar un minuto de silencio en memoria de los 43 normalistas desaparecidos, a 22 meses de los ataques suscitados en la cabecera municipal de Iguala.

Sin embargo, sí honraron la memoria de Ambrosio Soto Duarte, presidente municipal de Pungarabato asesinado el pasado sábado 23 de julio en el municipio de San Lucas, Michoacán.

Como los diputados no hicieron caso, entonces los activistas entonaron el himno venceremos desde la galería, lo que provocó que el presidente de la Mesa Directiva, Carlos Reyes Torres decretara un receso de media hora y se movilizara personal de la policía antimotines.

Del minuto de silencio

En el arranque de la sesión que se desarrolló este 26 de julio, el presidente de la Mesa Directiva solicitó al Pleno que se guardara un minuto de silencio en memoria del alcalde abatido la noche del sábado 23.

Los diputados acataron la indicación, se pusieron de pie y callaron durante sesenta segundos, acto seguido continuaron con el desarrollo de sus actividades.

En la orden del día estaban programadas varias intervenciones para abordar el caso Pungarabato, la primera impulsada por la fracción parlamentaria del PRD y se esperaba la participación de representantes del PRI y del Movimiento Ciudadano (MC), que también tienen casos de alcaldes amenazados por la delincuencia organizada.

... Y entonaron el himno venceremos

En galerías, representantes de la Asamblea Popular de los Pueblos de Guerrero (APPG), mineros de Taxco de Alarcón, integrantes de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro), de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) y la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) esperaban pacientemente a que se leyera un exhorto al gobierno federal para que se revise la Reforma Educativa.

Cuando se desahogó dicho punto, el dirigente de la APPG, Nicolás Chávez Adame se levantó desde su lugar, habló fuerte y pidió al presidente de la Mesa Directiva, Carlos Reyes Torres que se les permitiera tener una intervención.

El dirigente recordó que este martes era 26 de julio, se cumplían 22 meses de los ataques que provocaron la desaparición de 43 estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, por lo que también se debía guardar un minuto de silencio en su memoria y de todos los asesinados en la entidad.

Como respuesta, el presidente Reyes Torres invocó la Ley Orgánica del Congreso local, que establece que los visitantes no pueden, bajo ninguna circunstancia interrumpir el desarrollo de las sesiones.

Ante la negativa, el profesor Chávez Adame comenzó a cantar el Himno Venceremos, sus acompañantes lo secundaron y con ello se opacó la lectura que realizaba en tribuna la diputada del PVEM Roxana Agrasso Ulloa.

Durante parte importante del himno los diputados no alcanzaron a reaccionar, los manifestantes casi terminaban cuando el presidente decretó un receso que se prolongó por espacio de media hora.

¡Vivos se los llevarán! Gritó una mujer y sus compañeros le acompañaron. Después hubo más consignas a favor del movimiento magisterial y de los presos políticos de la entidad.

Cerco policiaco en el recinto

Mientras el canto de las organizaciones inundaba el Congreso local, en los rostros de la mayoría de los diputados se reflejaban expresiones de malestar, la militante del PVEM, Roxana Agrasso declinó su intervención y la declaración del receso le permitió tener una salida digna.

Casi de manera simultánea, elementos de la policía antimotines tapaban algunos pasillos del recinto oficial del Poder Legislativo, entonces se manejó la versión de un posible desalojo, pero este no se llevó a cabo.

El tapon de policías, en realidad facilitó el tránsito de los diputados del salón de Plenos hacia la sala José Francisco Ruiz Massieu, en donde les tenían preparados sus alimentos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	CHIAPAS	WWW.AQUINOTICIAS.MX

Personal del Proyecto Educador Comunitario Indígena reciben mejoras laborales

Chiapas.- Gilberto de los Santos Cruz, director de Fortalecimiento Educativo en Chiapas, dio a conocer que con el actual gobierno de Manuel Velasco Coello se ha logrado que a partir del primero de septiembre de este año el personal administrativo y becarios del Proyecto Educador Comunitario Indígena, pueda tener estabilidad y seguridad laboral.

Dijo que los más de 76 trabajadores, quienes se desempeñan como personal administrativo pasarán a formar parte de las estructuras de la Dirección de Educación Básica de la Secretaría de Educación.

En tanto, los becarios, quienes se sostenían con becas bajas tendrán un incremento de 632 pesos. Ya se ha iniciado el pago, inclusive, lo cual viene a darle mayor seguridad laboral a los trabajadores, luego de diez años que no habían tenido aumento en las becas.

De los Santos Cruz consideró que esto es un logro del gobierno del estado y la Secretaría de Educación, y significa un avance enorme porque se trataba de una demandad que data desde 1994.

El PECl atiende la educación en 780 escuelas, con el esfuerzo de más de mil 100 educadores, muchos de los cuales estudian en la **Universidad Pedagógica Nacional**. Otros por diversas razones han truncado sus estudios, pero hacen la función de maestros desde hace muchos años.

Sostuvo que los estudios de los niños en esas escuelas donde opera el PECl, tienen validez oficial, y operan con el apoyo de las comunidades, por lo que la enseñanza aprendizaje se da en la lengua originaria de la comunidad.

El funcionario precisó que en las escuelas donde se desarrolla el Programa Educador Comunitario Indígena, los becarios no suspendieron labores por el movimiento de resistencia de la CNTE a la ley de educación, porque se deben a las comunidades y se sostienen con la beca que les otorga la Secretaría de Educación, por lo que terminaron el ciclo escolar normalmente.

Así, con la certeza laboral que tendrán los trabajadores administrativos y los becarios, a partir de septiembre, viene a resolver al 100% la problemática que conllevó a suspender labores una semana hace dos meses. Por otro lado, en torno al nuevo secretario de Educación, Roberto Domínguez Castellanos, el director de Fortalecimiento Educativo consideró que llega para darle más fortaleza a la SE, sobre todo que fue un rector que transformó a la Unicach.

<http://aquinoticias.mx/personal-del-proyecto-educador-comunitario-indigena-reciben-mejoras-laborales/>

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	SOCIEDAD Y JUSTICIA	36

Reconoce Graue a alumnos de nuevo ingreso de la Facultad de Medicina

EMIR OLIVARES ALONSO

Ingresar a la Facultad de Medicina (FM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) exige los promedios más altos. Por ello, el rector de la casa de estudios, Enrique Graue Wiechers, reconoció a los mil 289 alumnos seleccionados para estudiar en esta entidad académica el próximo ciclo escolar.

Asimismo, los exhortó a tener un gran desempeño, pues ingresaron a la “mejor escuela de medicina del país, a la catedral de la medicina mexicana”, dijo al encabezar las Jornadas Médicas de Bienvenida a los estudiantes de nuevo ingreso a esa facultad.

De acuerdo con los más recientes procesos de selección —tanto en la modalidad de pase reglamentado como por examen de ingreso—, la FM es la que más alto desempeño académico exige.

Los jóvenes egresados de alguno de los dos subsistemas del bachillerato universitario (Escuela Nacional Preparatoria o Colegio de Ciencias y Humanidades) necesitaron un promedio mínimo de 9, en tanto que quienes se presentaron al concurso de admisión debieron tener un mínimo de 113 aciertos de 120 reactivos.

Del total de jóvenes que cursarán la licenciatura de médico cirujano en la FM, mil 62 lo hicieron con pase reglamentado, mientras 227 mediante el examen de selección (148 en el primero de este año y 79 más en el segundo; más de 12 mil demandaban un lugar). Del total de nuevos estudiantes en esta facultad, casi 70 por ciento son mujeres.

“El esfuerzo que han hecho ha sido para ingresar a la mejor escuela de medicina del país, que tiene los mejores maestros, los mejores campos clínicos y el mejor posgrado. Empéñense mucho”, les pidió Graue Wiechers durante la ceremonia.

El rector aseguró que con la formación integral que la nueva generación recibirá en la FM, la UNAM espera dar respuesta a las necesidades cambiantes del país. Exhortó a los jóvenes a llevar una vida sana, practicar algún deporte y evitar el uso de drogas, que perjudican su capacidad para aprender.

El examen médico automatizado que la UNAM aplica cada año, desde hace tres décadas, a los alumnos de nuevo ingreso, ha arrojado que los estudiantes de medicina tienen alto desempeño, pero a la vez uno de cada cuatro presenta vulnerabilidad alta por sedentarismo, sobrepeso, hipertensión arterial, el consumo de algunas drogas y embarazos no deseados.

Así lo dijo el director de la FM, Germán Fajardo Dolci, quien expuso que las jornadas médicas tienen como meta que los jóvenes conozcan los servicios de salud a los que tienen derecho, tanto en la UNAM como en el Instituto Mexicano del Seguro Social, y que hagan uso de ellos, principalmente en el rubro de prevención.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	SOCIEDAD Y JUSTICIA	36

Se definen hoy cambios al calendario de la UAM para salvar el trimestre

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

Luego de que el domingo el rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Salvador Vega y León, y estudiantes que iniciaron un paro de labores a principios de julio en dos unidades académicas de esa institución firmaron acuerdos para solucionar el conflicto, este miércoles las autoridades universitarias decidirán las modificaciones al calendario escolar para salvar el trimestre.

El Colegio Académico —el organismo que rige la vida institucional de la UAM— se reunirá en la unidad Cuajimalpa para buscar la manera de recuperar las más de dos semanas durante las cuales los 30 mil alumnos de las unidades Xochimilco y Azcapotzalco no tuvieron clases.

En la UAM Azcapotzalco las actividades fueron suspendidas el 7 de julio. La noche del lunes los estudiantes entregaron a las autoridades universitarias las instalaciones de su escuela, las cuales fueron *tomadas* al inicio de un movimiento estudiantil que nació por el descontento generado por la disminución en el número de becas que otorgó este año la institución, y que con el paso de los días fue integrando otras demandas, como la transparencia en el uso del presupuesto.

En la UAM Xochimilco el paro de labores se inició el 6 de julio, y como parte del proceso para solucionar el conflicto, ayer la rectora de esta unidad, Patricia Alfaro Moctezuma, sostuvo una mesa de negociación con estudiantes.

Si bien el domingo el rector Vega y representantes estudiantiles de las cinco unidades académicas de la UAM —que tiene alrededor de 45 mil alumnos— llegaron a acuerdos para solucionar un pliego petitorio de ocho puntos, los alumnos de las dos unidades que estuvieron en paro tienen un conjunto de demandas que las autoridades locales están atendiendo.

La mesa de negociación entre Alfaro Moctezuma y los alumnos de Xochimilco se inició al mediodía y continuaba al cierre de esta edición. Los puntos tratados fueron la mejora de los servicios de la cafetería de la unidad, así como la asignación de espacios en las instalaciones de la universidad a estudiantes, para que estos los gestionen.

En un encuentro anterior, la rectora y los jóvenes ya habían avanzado en la solución del pliego petitorio, que incluye la puesta en marcha de mecanismos de control del uso de los recursos de la unidad académica, así como la reducción de gastos que los estudiantes consideran superfluos. También se consideraba hablar del regreso a clases.

En la UAM Iztapalapa los alumnos mantienen el edificio de la rectoría. El rector de la unidad, Octavio Nateras, encabezará una comisión que comenzará negociaciones con los estudiantes en los próximos días, según acordó el Consejo Académico de esta sede de la universidad.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	NACIÓN	8



PLANTEL DE UAM REINICIA ACTIVIDAD

Ciudad de México.— Después de haber sido entregadas las instalaciones la noche del lunes pasado tras negociar un pliego petitorio, debido al paro indefinido de labores que se mantenía desde el 4 de julio, cientos de alumnos de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), plantel Azcapotzalco, retomaron sus actividades académicas, deportivas y culturales. La unidad Xochimilco sigue en paro y la rectoría en Iztapalapa todavía se encuentra tomada por un grupo de jóvenes inconformes.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	MÉXICO	3

Proponen universidades libres de humo en el Edomex

Eruviel Ávila, gobernador del Estado de México, anunció la Certificación de Universidades Libres de Humo de Tabaco en la entidad, con el fin de evitar adicciones entre los jóvenes.

“Todas las universidades del Estado de México las vamos a estar certificando para que no se fume en los salones”, expresó.

En el marco del primer aniversario del Centro Especializado de Prevención y Rehabilitación de las Adicciones de Metepec, recordó que se reforzará el programa Centinela antes del próximo ciclo escolar, con el cual se verifica que no existan establecimientos con venta de bebidas alcohólicas en las inmediaciones de las escuelas. **/REDACCIÓN**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	POLÍTICA	7

Aplazan reunión Nuño-diputados

ENRIQUE MÉNDEZ

La Comisión de Educación de la Cámara de Diputados acordó una reunión con el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño, el 11 de agosto, con el propósito de recibir el nuevo programa educativo, pero también para “abrir el debate” en esa materia con el Poder Legislativo.

La reunión, que se tenía prevista para este miércoles, se trasladó a aquella fecha, para que puedan participar los coordinadores parlamentarios, así como los diputados que quieran asistir. También se convocó al presidente de la mesa directiva, el perredista Jesús Zambrano.

“Se rebasó la expectativa de la reunión, y ésta se ampliará”, dijo la presidenta de la comisión, Hortensia Aragón (PRD).

Además, la sesión de ayer de la comisión no contaba con el quórum requerido para sesionar, y después de varias llamadas a los diputados de distintos partidos no todos confirmaron su asistencia a la reunión prevista para hoy por la tarde. De esta manera, y para evitar que ese hecho se repitiera, se decidió modificar la convocatoria.

Aragón explicó que se revisará la agenda de los integrantes de la comisión, así como la de los coordinadores parlamentarios, y que Nuño estuvo de acuerdo en la nueva fecha.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	NACIONAL	4

CIBERDEBATE

Falso, que libros de texto incorporen educación sexual a niños: Nuño

[GERARDO GONZÁLEZ ACOSTA]

El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, negó, a través de muro en Facebook, la información que circula en redes sociales desde hace meses sobre una presunta incorporación de educación sexual a los niños de educación básica en los libros actuales de texto gratuitos que usa y difunde esta institución.

Luego de un intenso ciberdebate que lleva meses en diversas redes sociales como Facebook y Twitter, y preocupación en diversas instituciones y Asociaciones

de Padres de Familia, sobre versiones respecto a contenidos de educación sexual en libros de texto gratuitos de educación preescolar y básica, en los que se enseña que además de hombre y mujer hay más géneros, el funcionario decidió aclarar que “las imágenes que están circulando no provienen de libros que se utilizan en las escuelas de la SEP y la presente administración no ha impreso ni distribuido los libros que las contienen”.

El funcionario eligió usar una redacción en tiempo pasado y presente, pero nada dijo sobre



Circulan imágenes falsas, dice Nuño.

lo futuro, especialmente en un momento en que la nueva propuesta curricular será debatida y enriquecida por diversos grupos sociales.

Explicó que en “muchos casos se tratan de libros de editoriales extranjeras con las que la SEP no tiene relación; el libro ¿Qué hacen papá y mamá?, por ejemplo, es parte de una colección de la editorial española Libsa.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	NACIONAL	4

Dialogan Gobernadores a puerta cerrada con Nuño

Plantean en Conago adecuar la reforma

Afirma Ramírez que se vencieron resistencias para la implementación

SONIA DEL VALLE

El Gobernador de Morelos, Graco Ramírez, manifestó que la Reforma Educativa debe adecuarse a la realidad local y regional en los estados, y afirmó que ninguna entidad estuvo exenta de enfrentar resistencias e inercias en su implementación.

Al hacer un recuento del proceso para poner en marcha la iniciativa, aseveró que todos los Gobernadores tuvieron dificultades, pero ninguno dio marcha atrás.

Indicó además que se dieron cuenta de que las asimetrías económicas y regionales tienen que ver con una manera diferente de abordar el tema de la reforma.

"Sin romper lo sustantivo, la reforma hay que adecuarla también a la realidad locales y regionales, y esto es reconocible, porque cada quién fue afrontando este tema de esa manera.

"Y con esto crecimos en una experiencia colectiva todos los Gobernadores que hemos intercambiado las experiencias, las dificultades, y cómo hemos venido abordando la gobernabilidad para garantizar que el 90 por ciento del sistema de Educación Básica camine en este proceso. No se ha parado el proceso, y no es fácil, las dificultades son evidentes", subrayó Ramírez.

El Mandatario morelense aseguró además que enfrentaron momentos difíciles para implementar la reforma.

"En ese proceso debo recordar que todos tuvimos dificultades, pero ninguno dio marcha atrás en la definición política, en la voluntad política de que, mediante el diálogo, fuéramos venciendo las resistencias de algunos sectores de maestras y maestros que de manera equivocada conciben la Reforma Educativa como un tema laboral, cuando se trata de la educación y de la calidad misma de



EN CORTO. Los integrantes de la Conago y el Secretario de Educación, Aurelio Nuño, sesionaron a puerta cerrada en la sede de la dependencia para revisar el Modelo Educativo.

Extienden consulta hasta septiembre

SONIA DEL VALLE

Dos horas de análisis sobre el Modelo Educativo y la Propuesta Curricular para la Educación Obligatoria bastaron para que los Gobernadores del país reafirmaran su apoyo a la Reforma Educativa y logaran extender la consulta nacional sobre el mismo hasta septiembre.

"Respaldamos la Reforma Educativa, las prioridades establecidas para su implementación y los documentos Carta sobre los

finés de la educación en el Siglo 21, el Modelo Educativo y la Propuesta Curricular para la Educación Obligatoria", señaló el primer punto de una Declaración suscrita por los Mandatarios.

Tras reunirse con el Secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, hicieron un llamado a dialogar a quienes están en contra de la reforma educativa a fin de alcanzar consensos por la vía democrática.

"No hacerlo es dar paso a la cerrazón autoritaria e insistir en la imposición

de la voluntad de algunos sobre el interés de todos", expresaron.

Manifestaron su apoyo a los 5 componentes del Modelo Educativo: La escuela al centro; el planteamiento curricular; la formación y el desarrollo profesional docente; la inclusión y la equidad; y la gobernanza del sistema educativo.

Se comprometieron a impulsar la consulta sobre el Modelo y la propuesta curricular en cada una de las escuelas y a realizar foros en sus estados.

la educación", expresó.

La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) sesionó, a puerta cerrada, con el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño, para analizar el Modelo Educativo y la Propuesta Curricular de la Educación Obligatoria.

En la sede de la dependencia, Ramírez señaló que antes de la aprobación de la reforma, se acordó apoyarla a pesar de que algunos Gobernadores señalaron que tendrían dificultades para poder

afrontar el compromiso.

Se buscaba, dijo, romper con prácticas que dañaron la calidad y la relación de gobiernos con el sindicato y con trabajadores de la educación.

"Me refiero aquella práctica de doble negociación, que decidimos nosotros dejar atrás en un compromiso político muy puntual, a grado tal, recordemos nosotros, que cada uno de los gobernadores firmamos un compromiso personal para mantenernos en este compromiso de llevar a cabo la Reforma

Educativa", dijo.

El Mandatario recordó que se comprometieron apoyar la reforma fiscal y vincularla con la educativa, dado el pasivo que enfrentaban los estados superior a los 30 mil millones de pesos.

"Reconocimos que ese pasivo no podía seguir manteniéndose si no buscábamos una alternativa de financiación para garantizar la calidad con la Reforma Educativa en un proyecto también de inversión en Educación Básica", aseveró.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	2	PP, 58 Y 59

HAY DIFERENCIAS EN MATERIA EDUCATIVA

El coordinador de la Conago, Graco Ramírez, enfatizó que a través del diálogo se alcanzan acuerdos.

LA CONAGO, EN FORO DE MODELO EDUCATIVO

Llaman a reconocer asimetrías en el capo de educación

El diálogo es la herramienta más poderosa para alcanzar acuerdos, destaca el coordinador de la Comisión de Educación de la organización, Graco Ramírez

Leopoldo Hernández

EL ECONOMISTA

LA CONFERENCIA Nacional de Gobernadores (Conago) respaldó a la reforma educativa y las prioridades establecidas para su implementación.

El coordinador de la Comisión de Educación de esa organización, Graco Ramírez Garrido Abreu, aseveró que el diálogo “es la herramienta más poderosa para alcanzar acuerdos”.

Al participar en la reunión con la **Secretaría de Educación Pública (SEP)** para la presentación y análisis del nuevo Modelo Educativo y Propuesta Curricular, explicó que el diálogo es útil para alcanzar acuerdos y dirimir diferencias, y al ser éste la “esencia misma de la actividad pública”, negarse a éste es negar la democracia.

“Hacemos un llamado a todos los actores involucrados en el tema educativo a que insistamos en el diálogo democrático como la única vía para manifestar nuestras opiniones y alcanzar consensos; no hacerlo es dar paso a la cerrazón autoritaria e insistir en la imposición de la voluntad

de algunos sobre el interés de todos”, exhortó.

El también gobernador de Morelos dijo que en los meses en los que se ha implementado la reforma educativa, han adquirido experiencias prácticas, lo que los obliga a revisar las condiciones por región y estado, reconociendo las realidades “diferenciadas y asimétricas de nuestro país”.

“De esta manera, podemos decir que la escuela como centro nos convoca a hacer ajustes para el próximo periodo”, dijo.

Ramírez Garrido Abreu reconoció a nombre de los integrantes de la Conago que la **SEP** amplíe el plazo de la consulta relacionada con el nuevo modelo educativo hasta el mes de septiembre.

Por ello, indicó, “nos comprometemos a que una vez iniciado el nuevo ciclo escolar en cada una de nuestras entidades, se realicen verdaderos foros de consulta sobre el modelo educativo y la propuesta curricular para la educación obligatoria”.

En este sentido, aseguró que se con-

vocará a participar a docentes, padres de familia, organizaciones sociales y empresariales y académicos especialistas en educación, “porque sabemos que la reforma educativa nos compete a todos y compromete a la sociedad y al país entero”.

DESTACA AURELIO NUÑO CAMBIO DE ENFOQUE EN LA MATERIA

En tanto Aurelio Nuño Mayer, titular de la **SEP**, destacó la reunión que involucró tanto a los gobernadores como a los secretarios de Educación en las entidades para abordar el tema de la reforma educativa. “El paso que hoy estamos dando, y que a través de esta reunión con todos ustedes estemos arrancando los procesos de análisis y discusión del nuevo modelo educativo y de la propuesta curricular que deriva de la reforma educativa, es un paso único y que nunca se había tenido en nuestro país”, dijo.

Indicó que al revisarse estas propuestas se está encaminando el nuevo cambio de enfoque pedagógico, donde los estudiantes pasen de la transmisión del conocimiento y la memorización a que aprendan a aprender.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	2	PP, 58 Y 59

Refirió que arranca el proceso de análisis con diversos actores en materia educativa para ampliar la propuesta de “la segunda etapa de la reforma educativa”, con atención principal en los contenidos y el enfoque pedagógico.

leopoldo.hernandez@eleconomista.mx

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	REPÚBLICA	6

Respalda Aguascalientes propuesta para diseñar nuevo modelo educativo

El Sol del Centro

POR MARIO MORA

AGUASCALIENTES, Ags. (OEM-Infomex).- El gobernador del Estado, Carlos Lozano de la Torre, al concluir la reunión entre el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, y los integrantes de la **Comisión Nacional de Gobernadores (Conago)** para conocer los instrumentos de consulta para la revisión del nuevo Modelo Educativo 2016, sostuvo que Aguascalientes respalda plenamente la implementación de un esquema que garantizará la instauración de una educación de primer mundo.

El Jefe del Ejecutivo celebró el compromiso de todos sus homólogos para respaldar el frente común invocado por el presidente Enrique Peña Nieto para lograr la debida instauración de la Reforma Educativa y en la que, sostuvo, la entidad está trabajando para implementar un triángulo que respalde mejores maestros, mejores escuelas y mejor pedagogía de manera adecuada y eficaz.

En este sentido, Lozano de la Torre afirmó que la estrategia propuesta por la Secretaría de Educación Pública coincide plenamente con la política pública que se ha implementado en Aguascalientes a favor de la educación, y que en este sentido la entidad está prepa-

rada para abordar la realización de los foros de consulta que se llevarán a cabo hasta el mes de septiembre para fortalecer esta obligación moral y constitucional de manera efectiva y expedita.

Añadió que uno de los principales baluartes para que Aguascalientes implemente con eficacia esta nueva etapa de la educación en México son precisamente los docentes de la entidad, que son el referente de los maestros que requiere el país para instaurar los cinco ejes para la implementación del nuevo Modelo Educativo 2016, cuyo elemento principal es el reconocimiento de las escuelas como el espacio en donde deben concentrarse los esfuerzos del sistema educativo para darles mayor autonomía de gestión a través de las decisiones que tomen los Consejos Escolares.

Lozano de la Torre destacó que el reforzamiento de los contenidos educativos, contenidos en la Propuesta Curricular de la SEP, así como la construcción de un sistema de desarrollo profesional basado en el mérito, son elementos para los que Aguascalientes está plenamente preparado, pues sus maestros han dado muestra de que es precisamente en la formación y en la profesionalización donde radica la capacidad de respuesta de la entidad para demostrar que la educación es uno de los principales activos sociales para el futuro.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	1	4

Oaxaca, Jalisco, Guanajuato, Quintana Roo y Tlaxcala, presentan rezago educativo

Oaxaca, Jalisco, Guanajuato, Quintana Roo y Tlaxcala son estados que presentan rezago en la aplicación del Programa Escuelas al CIEN (Certificados de Infraestructura Escolar Nacional) del 2016, afirmó el director general del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (Inifed), Héctor Gutiérrez de la Garza.

El funcionario de la Secretaría de Educación Pública (SEP) abordó el tema en una reunión con la Comisión de Educación y Servicios Educativos, para presentar el informe especial de resultados de los programas Escuelas al CIEN y Nacional de Bebederos Escolares, relativo al periodo diciembre 2015–julio 2016.

Señaló que ya ha entrado en contacto con algunas autoridades de esos cinco estados para identificar las causas del rezago, y con otros lo hará en próximos días.

En declaraciones a la prensa, posteriores a la reunión, Gutiérrez de la Garza indicó que en el caso Oaxaca, el instituto a su cargo está colaborando en la elaboración de proyectos ejecutivos, para agilizar la aplicación del programa Escuelas al CIEN, siendo la única entidad donde se brinda dicha ayuda.

Detalló que para Oaxaca se contemplan 950 millones de pesos en 2016, para mil 42 proyectos de infraestructura, de los cuales ya se han ejecutado 118 millones de pesos.

Comentó que hasta el momento se han recibido 300 propuestas de proyectos y 60 ya se están licitando.

“(Oaxaca) es una zona obviamente difícil, (sin embargo) es posible seguir trabajando sin ningún problema, y la comunicad escolar así lo ha percibido”, externó.

El director del Inifed afirmó que en Chiapas, Guerrero y Michoacán –entidades donde

la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) lleva a cabo manifestaciones en rechazo a la reforma educativa–, no existe rezago alguno, incluso Chiapas presenta un avance de 99 por ciento.

En el caso de Michoacán, manifestó que lleva un avance del 80 por ciento, pero por el momento no ha avanzado más porque el gobernador, Silvano Aureoles Conejo, ha solicitado la sustitución de todas las escuelas “de palitos y techo de cartón”, lo cual requiere un trámite administrativo más complejo.

Gutiérrez de la Garza refirió que el programa Escuelas al CIEN tiene contemplado mejorar la infraestructura de las 33 mil escuelas públicas más necesitadas del país, de un total de 153 mil planteles de nivel básico.

También se contempla instalar, través del Programa Nacional de Bebederos Escolares, 40 mil puntos de agua potable, en lo que resta del actual gobierno, de los cuales ya se han colocado un poco más de 13 mil.

Señaló que a ocho meses de implementarse dichos programas se han ejercido 13 mil 220 millones de pesos, y la meta para este año es ejecutar 25 mil millones de pesos, para atender 16 mil 419 planteles.

El objetivo hacia 2018 es destinar 50 mil millones de pesos.

Enfatizó que los programas no tienen como objetivo privatizar la educación ni que los padres se hagan cargo del mantenimiento de la infraestructura y bebederos, ni tampoco que hagan aportaciones de dinero adicionales.

Recordó que los recursos para los programas se multiplican a través de inversiones en la Bolsa Mexicana de Valores y que en próximos días se realizará una tercera colocación de recursos por cinco mil millones de pesos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	PRIMERA	14

Buscarán fortalecer diálogo en Chiapas

Roberto Domínguez Castellanos, nuevo secretario de Educación en Chiapas, afirmó que buscará reunirse con todas las corrientes del magisterio, incluida la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, y fortalecer el diálogo.

Reconoció que será un reto, pero confió en que muchas de las demandas del magisterio se puedan analizar en el seno de la Secretaría de Educación en Chiapas, con el fin de hacer los planteamientos y avanzar en acuerdos.

“Ya llevamos cerca de 70 días en paro y tenemos que buscar una salida que a todos nos satisfaga, si no al 100%, sí privilegiar el diálogo por el bien de Chiapas, de nuestros niños y jóvenes”, declaró.

En entrevista con Adela Micha para **Grupo Imagen Multimedia**, Domínguez recordó que el conflicto magisterial inició en Chiapas, es por ello que la Instrucción del gobernador Manuel Velasco es reforzar el diálogo.

“Tenemos la instrucción del gobernador de fortalecer el diálogo, tenemos que mandar canales de comunicación para avanzar en la solución del conflicto”, dijo.

Comentó que gracias a las mesas de diálogo en la Secretaría de Gobernación se han comenzado a “tender los puentes de comunicación”, y en Chiapas la comunicación será la base para sacar adelante los acuerdos y las negociaciones.

— De la Redacción



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	NACIONAL	14

Achacan a Baeza anomalías

■ Las 17 denuncias penales interpuestas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) contra el Gobierno de Chihuahua por malos manejos de recursos, corresponden a la gestión de José Reyes Baeza, informó la Administración estatal. Las denuncias se refieren al ejercicio de recursos del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	CIUDAD	5

En Nicolás Romero entregan techos a escuelas en situación grave

POR GERARDO CAMPOS

NICOLÁS ROMERO, Edomex (OEM-Infomex).- Fueron entregadas 7 techumbres de escuelas con una inversión de cinco millones 900 mil pesos, para que los alumnos de las diferentes instituciones educativas cuenten un espacio cubierto para sus actividades cívicas, artísticas y de recreación.

La presidenta municipal Angelina Carreño Mijares exhortó en los eventos a los estudiantes a seguir en el camino del éxito en las facetas educativas que les corresponde.

En el marco del cierre escolar 2015-2016, la alcaldesa Angelina Carreño Mijares informó que las escuelas beneficiadas fueron la secundaria técnica oficial "Acomiztli Nezahualcóyotl" en la colonia Juárez Barrón; la secundaria oficial 480 "Andrés Molina Enríquez" colonia El Tráfico; primaria oficial "Artículo 27 Constitucional" en la Comunidad de Quinto Barrio Cahuacán; escuela secundaria oficial "Juana de Asbaje" colonia El Gavillero; escuela telesecundaria oficial 462 "Benito Juárez García", colonia Juárez Barrón; además de la "Emiliano Zapata" en El Tráfico y en el centro de Cahuacán ambas escuelas primarias, "Artículo 3" e "Ignacio Ramírez López", todas con explanadas cubiertas

aprovecharon para brindar un espacio mejor en la clausura de fin de curso.

Carreño Mijares reconoció también el apoyo valioso por parte de los padres de familia en la superación de sus hijos, además que resaltó que gracias a ellos hoy cuentan con las techumbres, ya que con el dinero de sus impuestos es posible invertir en la educación y mejoramiento de infraestructura en las instituciones educativas de Nicolás Romero.

Finalmente, en la telesecundaria "Benito Juárez García" entregó

Reparten 7 techumbres de escuelas con una inversión de cinco millones 900 mil pesos

vales para escolta y para personas con discapacidad con un valor en efectivo de 2 mil 500 pesos en reconocimiento a su esfuerzo y participación estudiantil.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	NACIONAL	4

Analizan demandas sección por sección

ARCELIA MAYA

Representantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) dialogaron ayer con el Subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, Luis Enrique Miranda, y luego analizaron sus posturas sección por sección.

En una reunión de más de 7 horas, los delegados del magisterio disidente de Ciudad de México, Chiapas, Guerrero, Michoacán y Oaxaca hablaron con Miranda por separado.

Miranda estuvo acompañado por autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y de las entidades involucradas, para revisar los problemas de cada una de las secciones.

Los líderes de la Coordinadora emplazaron para que

el próximo 2 de agosto la Secretaría de Gobernación resuelva los daños ocasionados por la implementación de la Reforma Educativa.

La Comisión Nacional Única Negociadora informó que se declaró un receso de las mesas de negociación, pero hoy seguirán con las reuniones en la dependencia.

Antes del inicio del encuentro, los dirigentes de la CNTE señalaron que buscaban una postura concreta de la Secretaría de Gobernación.

“Venimos con la intención que nos den respuestas concretas”, afirmó Víctor Zavala, líder de la Sección 18 de Michoacán.

El dirigente magisterial adelantó además que la CNTE no acudirá a los foros sobre el Modelo Educativo y la Propuesta Curricular de la



Oscar Miralles

Los representantes de la CNTE acudieron a la reunión en Gobernación y plantearon sus posturas por separado.

Educación Obligatoria que realizará la SEP.

Entre los participantes de la reunión estuvieron Adelfo Alejandro Gómez, líder de la Sección 7 de Chiapas; Ramos Reyes, de la Sección 14 de Guerrero; Víctor Zavala, de la Sección 18 de Michoacán,

y Enrique Enríquez, dirigente de la Sección 9 de la Ciudad de México.

Así como Víctor Rodríguez, del Magisterio Mexiquense contra la Reforma Educativa, y Francisco Bravo, ex líder de la Sección 9 de la Ciudad de México.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	NACIÓN	3

MESA SOBRE NOCHIXTLÁN, EL VIERNES

Segob y CNTE discuten despidos

● La Secretaría de Gobernación y la CNTE reanudaron la mesa de negociación sobre las consecuencias sociales de la reforma educativa, tales como despidos y descuentos salariales. Hasta el cierre de esta edición, la reunión seguía en las instalaciones de la Segob. La mesa de trabajo comenzó a las 14:15 horas con la presencia del subsecretario de Gobierno de la Segob, Enrique Miranda Nava, y los representantes de la coordinadora. Al principio estuvieron en la mesa todos, pero después de un receso, a las 16:00 horas, la dinámica cambió ya que el funcionario comenzó a atenderlos por grupos. / ALEJANDRO SUÁREZ

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	POLÍTICA	6

- El gobierno alarga el conflicto al mantener una política de doble vía, señala

Gobernadores se alistan a aprobar *fast track* el modelo educativo, acusa la CNTE

- Mesa de diálogo declara receso; si no hay respuesta, las protestas serán más contundentes, se advierte

FABIOLA MARTÍNEZ Y EMIR OLIVARES

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acusó al gobierno federal y a los gobernadores de construir por *fast track* un modelo educativo basado en los dictados del titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer.

Al término de una sesión de la mesa política entre el magisterio disidente y la Secretaría de Gobernación (SG), los docentes consideraron que la administración federal alarga el conflicto y mantiene una política de “doble vía” que impide llegar a una solución. Volvieron a dejar en claro que su principal demanda es la abrogación de la reforma en materia educativa, promulgada en 2013.

La CNTE no participará en los foros sobre el modelo educativo y los planes curriculares para la instrucción obligatoria convocados por la SEP, a los que ayer se sumó la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Por el contrario, realizarán sus propios foros de discusión con maestros, padres de familia, especialistas e investigadores a partir del 3 de agosto. El primer tema de análisis será la evaluación docente, parte nodal de la reforma.

“Prácticamente en un *fast track*, y nos imaginamos que los gobernadores

tuvieron que estudiar mucho, acordaron que el dizque modelo educativo presentado por la SEP es el que conviene al país”, aseveró Adelfo Alejandro Gómez, líder de la sección 7 del magisterio en Chiapas.

Agregó: “la CNTE no va a transitar la ruta que ellos han escogido de la imposición de su dizque modelo educativo. Vamos a transitar nuestra propia ruta: diálogos, foros, toda la situación sobre planteamientos que tienen que ver con la transformación de la educación”.

Ayer, la Comisión Nacional Única Negociadora (CNUN) de la CNTE y funcionarios de la SG, encabezados por el subsecretario de Gobierno, Luis Enrique Miranda Nava, tuvieron una nueva reunión sobre el tema político (hay dos ejes más como parte de este diálogo: educativo, suspendido por la presentación del modelo educativo, y social).

Fueron más de ocho horas de trabajo, el cual se dividió en una mesa general y posteriormente el subsecretario atendió sección por sección los problemas particulares del magisterio en la ciudad de México, Chiapas, Guerrero, Michoacán y Oaxaca. A las mesas seccionales, se informó, se sumaron funcionarios de la SEP y de los gobiernos de los estados.

Trascendió que en el caso de Oaxaca un punto central es la petición para que sea liberado el líder de la sección 22, Rubén Núñez, detenido desde hace más de un mes.

La mesa entró anoche en un receso y se reanudará este miércoles nuevamente en la sede del Palacio de Cobián. Los profesores señalaron que pese a las negociaciones, su plan de acción contra la reforma continuará, y en caso de no tener respuestas claras a sus planteamientos, las movilizaciones serán mucho más contundentes.

El pliego de peticiones para esta mesa se basa en la liberación de los “presos políticos”, la anulación de los despidos y el pago de salarios, entre otros puntos.

La CNUN advirtió que esperarán hasta el 2 de agosto para que la SG dé respuesta cabal a sus demandas. “Ellos están ahora en una situación de presentar, en el transcurso de esta semana y como plazo el martes (de la siguiente), las respuestas para solucionar todos los daños y consecuencias por la implementación de la reforma”.

Angélica García, de la sección 22 de Oaxaca, subrayó que la propuesta de la CNTE “es por una educación democrática”. Dijo que existe toda la voluntad política de resolver el tema a través del diálogo.

El líder de la sección 9 en la Ciudad de México, Enrique Enriquez, reiteró la invitación a los legisladores

federales –a quienes correspondería analizar la posible abrogación o modificaciones a la reforma– a sumarse a las negociaciones en la SG.

La negociación de temas políticos con la SG dio inicio el pasado 13 de julio, y la de hoy será la cuarta sesión con este tópico. En tanto, se han dado encuentros con el eje educativo y otro más con el social. Estos lineamientos fueron acordados después de tres sesiones generales con el titular de la dependencia, Miguel Ángel Osorio Chong.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	NACIÓN	9

Magisterio amaga con más protestas si no hay solución

● Administración federal usa a SNTE para responder puntos, asegura

TERESA MORENO

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) emplazó al gobierno federal a dar una respuesta concreta para echar atrás los ceses de profesores que no participaron en la evaluación docente, liberar el pago de salarios retenidos, detener las notificaciones de despido a los profesores y dejar en libertad a líderes magisteriales arrestados.

En una declaración a la prensa al término de la reunión en Gobernación, el secretario general de la Sección 7 de Chiapas, Vidulfo Alejandro Gómez, dijo que el gobierno federal está intentando quitarle legitimidad a la

CNTE y que está intentando resolver algunas de sus demandas a través del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) con "respuestas mínimas" a sus planteamientos.

"Hoy se vuelven a dejar los planteamientos en la mesa para resolver la libertad de los presos políticos, los ceses, el pago de salarios, las notificaciones y las implicaciones que ellos mismos crearon (...) Están en una situación de presentar en el transcurso de esta semana respuestas considerables", explicó.

La mesa de ayer, la séptima, encabezada por el subsecretario de Gobierno, Luis Enrique Miranda, fue declarada en receso y continuará este día. El dirigente amagó que "si no dan respuestas considerables las actividades tendrán mayor envergadura para realizarse prácticamente en todo el país, de acuerdo con las condiciones", y señaló que no participará

en la construcción del nuevo modelo educativo que propuso la SEP, sino que continuará con las mesas de negociación con la Federación y el próximo 3 de agosto iniciarán sus foros alternativos para la construcción de su propuesta pedagógica.

En el tema de Nochistlán, Oaxaca, los maestros reclamaron que no ha habido soluciones ni atención a los heridos en el enfrentamiento del 19 de junio. La integrante de la Dirección Política Nacional por Oaxaca, Angélica Gómez, expuso que se planteó integrar una comisión de expertos internacionales que investigue los hechos.

"Exigirles que de manera inmediata se esté dando atención médica porque no tuvieron la capacidad de llevar los servicios (...) es una exigencia se instale una comisión que investigue el crimen y que se integre con organismos internacionales porque no confiamos en la justicia". ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	PRIMERA	16

Marcha del magisterio desquicia a la capital

Este martes dos manifestaciones, una de la CNTE y otra del SME, así como concentraciones de choferes de UBER, desquiciaron la Ciudad de México.

Reportes de la Secretaría de Seguridad Pública local detallaron que alrededor de las 08:20 horas se reportaron concentraciones de choferes UBER en Oriente 37 y Circuito Interior, en la colonia Peñón de los Baños, en la delegación Venustiano Carranza y en el Circuito Estadio Azteca, en la delegación Coyoacán, tenían la intención de dirigirse al Ángel de la Independencia.

Para estas movilizaciones la SSP asignó a 100

elementos en cada punto apoyados por diez grúas.

Alrededor de las 09:30 horas, miembros del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), que se encontraban a fuera de su sede ubicada en la colonia Tabacalera, en la delegación Cuauhtémoc partieron a las 11:30 horas hacia la Secretaría de Gobernación.

A las 13:30 horas, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se sumaron a esta movilización que provocó caos vial en la zona centro de la capital.

— Gerardo Itiménez

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	PRIMERA	15

¡ PIDE AL GOBIERNO RESPONDER EN UNA SEMANA

CNTE lanza ultimátum

Amaga con radicalizar sus protestas si sus demandas no son atendidas; reitera que no asistirá a foros de la SEP

POR JUAN PABLO REYES
juan.reyes@imn.com.mx

Tras decretar un receso a la mesa de negociaciones en la Secretaría de Gobernación, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) emplazó al gobierno federal para que antes del próximo martes haya respuestas concretas a sus exigencias sobre la derogación de la Reforma Educativa, la liberación de los presos políticos y los ceses de docentes.

Luego de criticar el respaldo "en fast track" del proyecto de Nuevo Modelo Educativo por parte de los gobernadores del país, los dirigentes de la disidencia magisterial advirtieron que las acciones de protesta continuarán en todo el territorio nacional.

"El gobierno le apuesta a alargar el conflicto, a esperar quizás otras coyunturas pero esa situación no está a discusión, nuestro plan de acción continúa, si no dan respuestas considerables, las actividades tendrán una mayor envergadura para realizarse en todo el país", aseveró el líder de la Sección 7 de la CNTE, Adelfo Alejandro Gómez.

La disidencia magisterial reiteró que no formarán parte de los foros sobre el Nuevo Modelo Educativo, convocados por la Secretaría de Educación Pública y que formalmente iniciaron hoy, pero anunciaron que desde el próximo 3 de agosto se llevarán a cabo una serie de foros alternos organizados por la propia CNTE.

"Siguen negándose a encontrar una ruta para la abrogación de la Reforma Educativa y por el otro lado estamos tratando de que resuelvan los daños ocasionados por la misma. Se vuelven a dejar los planteamientos en la mesa, nosotros tenemos voluntad política para llegar a soluciones", externó Gómez.

Por su parte, la Secretaría de Gobernación destacó la instrucción de su titular, Miguel Ángel Osorio Chong, para continuar el diálogo y la negociación con los maestros con el propósito de llegar a acuerdos que permitan normalizar las actividades educativas en el país, particularmente en los

estados de Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Michoacán y la Ciudad de México.

Y es que ayer, con el objetivo de continuar con las mesas de negociación y buscar respuestas concretas ante el conflicto, una comisión de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación ingresó desde las 14:00 horas a la Secretaría de Gobernación para encontrarse con funcionarios federales.

En la reunión para dar seguimiento a las exigencias de la disidencia, realizada en el salón Carlos Abascal, estuvieron el subsecretario de Gobierno de la Segob, Luis Enrique Miranda; el

PLÁTICAS

Se prevé que a las 11:00 horas de este miércoles, en el antiguo Palacio de Cobián, se reanude la mesa de negociación entre la Segob y la cúpula de la CNTE.

coordinador de asesores de la secretaría, Guillermo Lerdo de Tejada, así como líderes de la Coordinadora.

Posteriormente, dirigentes de la Ciudad de México, Chiapas, Guerrero, Michoacán y Oaxaca tuvieron reuniones por separado con Miranda Nava, quien estuvo

acompañado por autoridades de la Secretaría de Educación Pública, y funcionarios de dichas entidades, para revisar los problemas de cada uno de esos estados.

Precisamente, durante el encuentro de más de siete horas, y antes de partir a Washington, en Estados Unidos, el subsecretario de Derechos Humanos de la Segob, Roberto Campa Cifrián, se comprometió con la disidencia magisterial a visitar Nochixtlán, Oaxaca, el próximo viernes, para atender el caso de las víctimas que dejó el desalojo de un bloqueo carretero el pasado 19 de junio.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	NACIONAL	6

Retoman bloqueos y retienen camiones

VIRGILIO SÁNCHEZ
Y ÉDGAR HERNÁNDEZ

Maestros de Oaxaca y Chiapas reinstalaron ayer los bloqueos carreteros y retuvieron camiones repartidores para acompañar la mesa de diálogo de la CNTE en la Secretaría de Gobernación.

Durante más de 8 horas, integrantes de la sección 22 cerraron los cruceros de Hacienda Blanca y Aeropuerto en la capital oaxaqueña, en los cuales retuvieron a aproximadamente 21 vehículos de empresas privadas.

Las unidades quedaron a la orilla de las carreteras federales 190 y 175 mientras duró la protesta.

Minutos después de la 19:00 horas, los maestros abandonaron los retenes y las unidades fueron liberadas, a pesar que para entonces no había concluido la mesa en Gobernación.

Además, la Policía Federal reportó tres bloqueos ca-

rrereros: en la autopista Oaxaca-Cuacnopalan a la altura de Asunción Nochixtlán; sobre la carretera federal 190 en el tramo Nochixtlán-Telixtlahuaca; y en la vía federal 175 en el municipio de Valle Nacional.

El lunes fue el único día, en las últimas 6 semanas, en el cual los profesores oaxaqueños no instalaron bloqueos porque se concentraron en la celebración de su Guelaguetza.

En Chiapas, miembros de las secciones 7 y 40 retomaron un bloqueo indefinido en dos puntos de entrada y salida de Tuxtla Gutiérrez.

Los integrantes de la CNTE se colocaron en la entrante de la ciudad, a la altura del punto conocido como La Pochota, mientras otro grupo se instaló del lado oriente de la ciudad en la vía hacia Chiapa de Corzo y San Cristóbal de las Casas, donde sólo permitieron el paso de ambulancias y autos particulares con enfermos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	NACIONAL	6

Abren paso a tren en Michoacán de manera temporal

Condiciona CNTE liberación de vías

Mantendrán cierres ferroviarios si no alcanzan acuerdos con Segob

ADÁN GARCÍA

MORELIA.- Luego de una semana de mantener bloqueadas las vías del tren en Michoacán, ayer maestros disidentes aceptaron liberarlas, aunque sólo de manera temporal.

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) advirtió que la liberación definitiva de la red ferroviaria dependerá del resultado de la negociación que mantenían anoche en la Ciudad de México con la Secretaría de Gobernación (Segob).

“Las vías se liberan temporalmente mientras se lleva a cabo la mesa de diálogo en la Ciudad de México”, informó Fernando López Aguilar, vocero de la sección 18 de la CNTE.

“No nos retiramos del lugar. Nos mantendremos en el sitio a la espera de resultados, y al concluir dicha mesa y en base a los acuerdos se valorará si nos retiramos del lugar o se reinstala el bloqueo”, apuntó ayer el líder.

El bloqueo a las vías inició el pasado 19 de julio, con carácter de indefinido, por parte de maestros que se oponen a la reforma educativa.

Divididos en grupos, los integrantes de la CNTE bloquearon desde la semana pasada un total de siete puntos de la red ferroviaria en el Estado, a su paso por Morelia, Uruapan, Pátzcuaro, Nueva Italia, Maravatío, Yurécuaro y Lázaro Cárdenas.

La medida paralizó desde entonces el traslado de mercancías que salen en vagones del puerto michoacano y ha golpeado a varios sectores productivos.

Entre los sectores afectados por el bloqueo están el acerero, el automotriz, el textilero y el de productos de importación en general.

Las vías bloqueadas en la entidad están concesionarias a la empresa estadounidense Kansas City Southern, la cual transporta la carga ha-

cia el Centro, Bajío y Norte del país.

De acuerdo con la Administración Portuaria Integral (API) de Lázaro Cárdenas, de esas instalaciones salen diariamente alrededor de 3 mil contenedores cargados con productos, aunque no se especificó qué porcentaje lo hace por ferrocarril y qué porcentaje por carretera.

Desde que estalló el conflicto magisterial el pasado 15 de mayo, la CNTE ha llevado a cabo en cuatro ocasiones bloqueos a la red ferroviaria en la entidad.

Dos bloqueos se levantaron el mismo día, otro duró 24 horas, y el iniciado el pasado 19 de julio, a un mes del desalojo de la Policía federal en Nochistlán, Oaxaca, en el que 9 personas murieron, cumplió ayer una semana.

Pese a que estas acciones configuran delitos por ataques a vías generales de comunicación, hasta ayer los Gobiernos estatal y federal no había realizado operativos de desalojo ni detenciones.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	PRIMERA	PP

Pararían las acereras por bloqueo de CNTE

ALFREDO GONZÁLEZ

La industria acerera alertó ayer que podrían parar plantas a partir del 4 de agosto y perder la producción de casi 7 millones de toneladas de acero a causa de los bloqueos en Michoacán por presuntos miembros de la CNTE.

“Dicho bloqueo de vías ferroviarias está afectando gravemente el suministro de materias primas para la industria siderúrgica, poniendo en riesgo la continuidad de los procesos productivos”, afirma en un comunicado la Canacero.

Agrega que los bloqueos

afectan a 17 mil empleos y contratistas.

El paro de plantas siderúrgicas a partir de la próxima semana, advierte, afectaría los sectores automotriz, de línea blanca, metalmecánico y de construcción.

“Las afectaciones al sector ya rebasan los 700 millones de pesos, pérdidas que podrían incrementarse considerablemente”, añade.

Aparte, en una carta que firma Guillermo Vogel Hinojosa, presidente de la Canacero, se le pide al Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, tomar acciones para terminar con los bloqueos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	NACIÓN	9

Murat promete a CNTE atender demandas

El próximo gobierno de Oaxaca privilegiará el diálogo para la solución del conflicto con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, afirmó Alejandro Murat Hinojosa, gobernador electo de esa entidad, al término de una reunión con el secretario general de la Confederación de Trabajadores de México, Carlos Aceves del Olmo. Como encargado de la administración de ese estado a partir del próximo 1 de diciembre, dijo que se enfocará a dar los resultados necesarios en cuanto al conflicto con la CNTE, con cuyos integrantes confía en establecer un diálogo, así como con todos los sectores de la entidad. Insistió en la importancia de que "el diálogo incluyente y respetuoso es la vía para una solución justa y digna". Subrayó que en seis años se hablará "del milagro oaxaqueño" y que con la participación de todos los sectores se superarán los problemas. ● Natalia Gómez

Reporte Indigo

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	1	12 Y 13



#Conflictomagisterial

CNTE, RIESGO NACIONAL

Desde el 2003 el CISEN incluía en su Agenda Institucional de Riesgos a la disidencia magisterial, entre ellos al bloque sindical de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación como un riesgo para la gobernabilidad en México

POR JULIO RAMÍREZ
@julio_ramga

Asi como el narcotráfico, la guerrilla, las alzas en los delitos del fuero común y el tránsito de terroristas, la disidencia magisterial en México es un tema de seguridad nacional.

Los grupos del sector laboral que exigen revisiones salariales son parte de la Agenda Institucional de Riesgos (AIR) de la Inteligencia oficial mexicana, pues podrían dañar la gobernabilidad democrática del país.

La protesta social suele llevar a escenarios en que las cosas se salen de control y surgen crisis políticas, el caso No-chixtlán.

El 19 de junio en un enfrentamiento entre la CNTE y organizaciones afines con policías federales –en donde fallecieron al menos ocho personas– es el más reciente de estos escenarios.

La más recientemente Agenda pública de este documento que elabora el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), es la de 2003, y fue otorgada a través de una

solicitud de información.

En ese año, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la CNTE –su brazo disidente– formaban parte de esta conglomeración de sindicatos y estaban identificados por el mapeo del Gobierno federal como un riesgo para la gobernabilidad democrática.

“Revisiones salariales y contractuales: sector energético (Luz y Fuerza del Centro, CFE y Pemex), industria azucarera, sobrecargos, telefonistas, IMSS y sector automotriz. Escenario complejo de la negociación entre FSTSE y gobierno federal por el incremento salarial a la burocracia”, indica la Agenda Institucional de Riesgos en lo referente a “Sector Laboral” del capítulo “Gobernabilidad democrática”.

Referirse a la FSTSE en ese tiempo era hablar de la organización gremial más grande del país.

Considerada como bastión del sector obrero del PRI –que entonces encabezaba la oposición tras haber gobernado el país durante siete décadas– y que cobraba una décima parte de su sueldo a casi 2 millones de burócratas.

En caso de una manifestación, la FSTSE lograba grandes achaques en la Ciudad de México, como hoy hace la CNTE.

La entonces dirigente Elba Esther Gordillo se dio cuenta del amplio poder que tenía su gremio en el interior de la FSTSE y operó, con una veintena de organizaciones, el denominado Frente de Lucha para la Recuperación y Dignificación de la FSTSE para deslindarse de la Federación de sindicatos y establecer su propio movimiento a finales de este año.

Además del sindicato de la SEP, de la FSTSE se deslindó la organización gremial de Agricultura, Comunicaciones y Transportes, Imcine, Conade, Pronósticos para la Asistencia Pública, Controladores de Tráfico Aéreo, Productora Nacional de Semillas, INEGI, Capufe, PGJDF, GDF, Metro, Profeco y Sistema de Administración Tributaria, entre otras.

En ese año, 21 de 78 organizaciones se separaron de la FSTSE, en un movimiento político que preocupó al gobierno de Vicente Fox y junto con el Gabinete de Seguridad se instauró un seguimiento al movimiento social.

La fuerza de operación y

control de los sindicatos y sus exigencias económicas con el Estado, colocaron a la base obrera como un tema prioritario en la agenda de riesgos que llegó a la oficina presidencial.

La brújula del peligro

En 1989 se estableció la primera Agenda Institucional de Riesgos (AIR) del Estado mexicano, que no se ha hecho pública. En tanto que el SNTE surgió en 1943 y su ala disidente –la CNTE– se conformó en 1979.

“En México, a partir de la mitad de la década de los 80, se replantearon las labores de inteligencia para orientar las acciones operativas en materia de la seguridad nacional, para lo cual se integró la Dirección General de Investigación y Seguridad Nacional (DGISEN), adscrita a la Secretaría de Gobernación (Segob), que a partir de 1989 se transformó en el Cisen con autonomía técnica y de gasto”, indica un informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que ha avalado el procedimiento para el establecimiento de este documento.

Reporte Indigo

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	1	12 Y 13

"Estas transformaciones administrativas sentaron las bases para, en su momento, blindar el aparato de inteligencia civil frente al narcotráfico y ajustar las tareas operativas de seguridad nacional al marco del Estado de derecho, lo que propició que paulatinamente hubiera mayor apertura en los ámbitos político y académico para conceptualizar la seguridad nacional desde una perspectiva integral, que involucrara los problemas nacionales en el entorno económico, social y político, a fin de detectar los riesgos y las amenazas a la seguridad nacional, dando pauta a la integración de la primera Agenda Institucional de Riesgos (AIR)".

Reporte Indigo

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	1	15

El diálogo frente al dinero

En el discurso es beligerante y dice procurar el bien común; en la negociación, todo gira alrededor de los intereses monetarios. Así opera la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Son varias las ocasiones en que aboga por causas que parecen imposibles, pero retira sus plantones en cuanto hay un arreglo monetario. Así ha operado la Coordinadora en los diferentes plantones en Michoacán, Morelos, Chiapas, Guerrero y Oaxaca, principalmente.

Se establece en las plazas centrales de las capitales, irrumpe la actividad económica y espera a que los dirigentes logren en la negociación un incremento.

Este es el único punto en el que están de acuerdo el SNTE y su ala disidente, la CNTE. El Sindicato solicitó al secretario de Educación, Aurelio Nuño Mayer, que sean respetados los derechos y conquistas de los maestros y no se vean afectados sus salarios.

En la negociación, hace un año, cuando los maestros te-

En este año, se mantiene el pliego petitorio de los maestros, pero además se exige evitar el cese de personal, como lo dictamina la Reforma Educativa

nían sólo el plantón en el Monumento a la Revolución, se exigía la presentación con vida de los 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, la abrogación de las reformas estructurales, la autonomía de negociación para la CNTE con los diferentes órganos de gobierno, ser tomada en cuenta para la constitución del nuevo modelo educativo y que se garantizara el derecho de la base trabajadora para elegir a sus dirigentes.

Asimismo, la CNTE pedía al

gobierno que se destinara 12 por ciento del Producto Interno Bruto para el ámbito educativo -actualmente es de 3.5 por ciento- y que se garantizara de esta manera la infraestructura, mantenimiento, equipo, útiles escolares, uniformes, becas, comedores, desayunos calientes y pago de los diferentes servicios en las escuelas.

“En defensa del normalismo, exigimos incremento de la matrícula, revisión de la currícula, asignación automática de plazas a todos los egresados de normales públicas del país y alto a la represión en contra de los estudiantes normalistas”, indica el pliego petitorio entregado en la Secretaría de Gobernación.

Los maestros exigen un “aumento salarial del 100 por ciento, mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores de la educación activos, personal de apoyo y asistencia a la educación y jubilados”.

En este año, se mantiene el pliego petitorio de los maestros, pero además se exige evitar el cese de personal, como lo dictamina la Reforma Educativa.

Alzan la mano

Hace un año, cuando los maestros tenían un plantón en el Monumento a la Revolución, se exigía:

- > La presentación con vida de los 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa
- > La abrogación de las reformas estructurales
- > La autonomía de negociación para la CNTE con los diferentes órganos de gobierno
- > Ser tomada en cuenta para la constitución del nuevo modelo educativo
- > Que se garantizara el derecho de la base trabajadora para elegir a sus dirigentes
- > Destinar 12 por ciento del Producto Interno Bruto para el ámbito educativo
- > Incremento de la matrícula
- > Revisión de la currícula
- > Asignación automática de plazas a todos los egresados de normales públicas del país
- > Alto a la represión en contra de los estudiantes normalistas
- > Aumento salarial del 100 por ciento
- > Mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores de la educación activos, personal de apoyo y jubilados

En defensa del normalismo, exigimos incremento de la matrícula, revisión de la currícula, asignación automática de plazas a todos los egresados de normales públicas del país y alto a la represión en contra de los estudiantes normalistas”

Pliego petitorio entregado en la Secretaría de Gobernación

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	POLÍTICA	6

Un juez otorgó un amparo, afirma Núñez puede salir de la cárcel, asegura abogado de la 22

Oscar Rodríguez, Omar Brito y Alejandro Madrigal/Oaxaca y México

El secretario de Asuntos jurídicos de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Jerónimo Martínez Ambrosio, aseguró que Rubén Núñez puede obtener su libertad caucional, luego de obtenerse un amparo dictado por un juez federal.

“Estamos en espera que el juzgado notifique al director del penal de alta seguridad de Mengolá, Miahuatlán de Porfirio Díaz, para que otorgue la carta de libertad a Núñez”.

Núñez fue detenido el pasado 12 de julio cuando salía de una reunión en la sección 9 de la CNTE en las inmediaciones de Ecatepec, Estado de México siendo internado en el Centro Federal de Readaptación Social Número 11, ubicado en Hermo-

sillo, Sonora, en cumplimiento a una orden de aprehensión por lavado de dinero.

MESA SIN ACUERDOS

Ayer, nuevamente la mesa política entre el gobierno federal y la coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación concluyó sin acuerdos y se declaró un receso para reanudar hoy el encuentro, luego de más de siete horas de negociación.

Los maestros que acudieron a la Secretaría de Gobernación, y que fueron atendidos por el subsecretario de Gobierno Luis Enrique Miranda, acusaron al gobierno de tratar de alargar el conflicto, por lo que dieron de plazo hasta el próximo martes para que resuelvan sus principales demandas, incluyendo la abrogación de la reforma educativa.

En tanto, la Secretaría de Gobernación emitió un comunicado en el que destacó que se analizaron

“los avances” que se tienen derivados del diálogo que llevan a cabo desde el pasado 13 de julio, cuando se instaló la mesa política, “así como revisar vías que permitan solucionar las demandas de los profesores”.

“El subsecretario de Gobierno informó que tiene la instrucción del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, de continuar el diálogo y la negociación con los maestros con el propósito de llegar a acuerdos que permitan normalizar las actividades educativas en el país”.

En esta ocasión se cambió el formato, ya que primero se tuvo una reunión general y posteriormente se dividió por entidad al sostener encuentros particulares con dirigentes de la Ciudad de México, Chiapas, Guerrero, Michoacán y Oaxaca; además, el subsecretario de Derechos Humanos, Roberto Campa, realizó una sesión informativa sobre el caso Nochixtlán. M

OPINIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Columna. El correo ilustrado. Comunidad de la UdeG exige parar represión contra docentes (La Jornada, p. 2)

Columna. El correo ilustrado. Aprobó examen a la UNAM y le niegan registro (La Jornada, p. 2)

SEP

Cartón (El Financiero, p. 50)

Columna. Desempeño de programas (El Sol de México, p. 14)

Columna. Aquí en el Congreso. Modelo de la SEP, respaldado por gobernadores (La Prensa, p. 14)

Columna. Pulso político. Amenaza a la ingobernabilidad (La Razón, p. 10)

Columna. De naturaleza política. Calzada Rovirosa: ¿una historia real? (Excelsior, p. 20)

Columna. Vanguardia política (El Sol de México, p. 13)

Columna. Periscopio. ¿Quién seguirá el ejemplo del PRI? (La Razón, p. 8)

Columna. Rozones. Jefe de la CNTE roza la libertad/Nueva defensa reforma educativa (La Razón, p. 2)

Columna. ¡Que conste,... son reflexiones!. “Sí hay que evaluar, por Peña hay que empezar” (El Día, p. 2)

Columna. Poker político. Tráfico de plazas en INAEE (Unomásuno, p. 5)

Columna. Cuenta corriente. Acuerdos políticos o acuerdos educativos (Excelsior, p. 5)

SNTE/CNTE

Columna. Jaque mate. Homicidios dolosos (Reforma, p. 10)

Columna. CNTE-Segob-SEP-SNTE: pleito enmarañado (Excelsior, p. 9)

Columna. Doble mirada. El cambio inteligente (Milenio, p. 4)

Columna. Frentes político. Construye consensos/Pero... hasta cuando (Excelsior, p. 9)

Columna. Pepe Grillo. Apoyo político (La Crónica, p. Tres)

Columna. El lector escribe. Agradecimiento (Reforma, p. 10)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	EL CORREO ILUSTRADO	2

Comunidad de la UdeG exige parar represión contra docentes

“Los abajo firmantes, profesores, trabajadores y estudiantes de diferentes centros de la Universidad de Guadalajara (UdeG), nos manifestamos para exigir un alto inmediato a la violencia gubernamental contra los profesores y los ciudadanos que se manifiestan contra la denominada reforma educativa. Consideramos que, por el bien de todos los mexicanos, la única forma que debe prevalecer en la solución de este conflicto es el diálogo respetuoso.

Las dos partes deben sujetarse y respetar los derechos y obligaciones que tenemos los mexicanos y se encuentran claramente garantizados en nuestra Constitución y en las actas, las declaraciones y los documentos suscritos y avalados por nuestro país, y que fueron emitidos por la OIT, por la CIDH-OEA y por la ONU-DH.

Por último, exigimos una investigación objetiva, imparcial, responsable, profesional, independiente de los partidos y de cara a la nación, que determine quiénes fueron los culpables físicos e intelectuales de los asesinatos, los heridos y los desaparecidos de Ayotzinapa, Guerrero, así como de Nochistlán, Oaxaca y del conflicto magisterial.

*José Luis González González,
Karina Córdova, Enrique Cuevas
Rodríguez, Pablo Sandoval Cabrera,
Concepción Patiño, Rosa Ma
Valeriano Sánchez, Jesús Ledesma
Ríos, Pedro Reynaga Estrada, Eunice
Michel Díaz, Gonzalo Nava, Jaime
Arias Amaral y 25 firmas más*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	EL CORREO ILUSTRADO	2

**Aprobó examen a la UNAM y le
niegan registro**

Carta dirigida a Enrique Luis Graue, rector de la UNAM: Por medio de la presente expongo las irregularidades que se cometieron durante el proceso de mi inscripción a la licenciatura de diseño y comunicación visual, para la cual presenté examen de selección en junio de 2016, obteniendo un puntaje de 112 aciertos.

Las anomalías se iniciaron cuando la C. Gloria Ivette González Parada, directora de gestión estratégica y primer ingreso, no permitió mi inscripción a la carrera, pese a los altos resultados del examen, pero debido a una mala interpretación que ella hace del Reglamento General de Inscripciones.

Por esta terrible situación, le solicito que intervenga o me conceda una cita para exponerle mi caso, pues deseo concluir mis trámites de inscripción. En espera de su respuesta, le agradezco su apoyo y atención.

Hernando Hidalgo Pacheco

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	1	50

La CNTE, (como la mafia), vive de extorsionar al gobierno a cambio de dejarlo en paz.



La educación les vale, en todos los lugares donde mandan simplemente NO HAY CLASES.



Hoy la CNTE y el Peje hacen campaña para el 2018 ¿Por qué?



Porque en las escuelas del Peje se ingresa por sorteo y egresas cuando encuentras la salida.

Así no se necesitan clases...



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	ANÁLISIS	14



Desempeño de programas

Recientemente tuve la oportunidad de consultar la interesante información presentada por una organización de la sociedad civil, "Gestión Social y Cooperación" (Gesoc AC), la cual es un Índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales 2015 (Indep), es decir, en la que se puede conocer y valorar el desempeño de 161 programas y acciones federales de desarrollo social, en los cuales se invirtió un presupuesto total para ese año de 569 mil 422 millones de pesos.

Conforme al Indep más reciente, para obtener una calificación de 100 un programa debiera contar con una adecuada calidad en su diseño, definir metas retadoras pero alcanzables en los niveles estratégicos y de gestión, reportar información pública sobre el avance alcanzado en todas sus metas para el año fiscal evaluado, cumplir cien por ciento las metas establecidas para el año fiscal evaluado, reportar información pública sobre el avance alcanzado en la cobertura de su población potencialmente beneficiaria y alcanzar la cobertura total de dicha población también para el año fiscal evaluado.

Entre los hallazgos relevantes del Indep 2015, está que 26.7 por ciento de los programas y acciones federales de desarrollo social presentaron problemas de opacidad que impedían estimar su desempeño. Esos 43 programas obtuvieron un presupuesto total para el año 2015 de 75 mil 256 millones de pesos. Al no contar con la información mínima necesaria para poder estimar su desempeño, esos 43 programas y acciones fueron llamados en el estudio la "Caja Negra del Gasto Social Federal" y no obtuvieron calificación de desempeño, es

decir, ni siquiera fueron considerados en la evaluación. Adicionalmente, 41 de los 161 programas evaluados no identificaron la población potencialmente beneficiaria a la que iban dirigidos, aunque sí reportaron información sobre su cumplimiento de metas.

Ahora bien, la calificación obtenida por los 118 programas considerados en el Indep 2015 fue de 62.40, mientras que el número de programas reprobados aumentó de 33 en el año 2014 a 55 en 2015, lo que representa un aumento porcentual de 27.7 por ciento a 46.6 por ciento del total de los programas evaluados en cada año.

La evidencia del Indep 2015 revela que solo 10 programas alcanzaron la categoría de Nivel de Desempeño Óptimo. El programa mejor ubicado es el del Fondo Nacional Emprendedor, a cargo de la Secretaría de Economía, seguido por el Programa de Inclusión y Alfabetización Digital a cargo de la SEP. Luego se ubican 13 programas de Alto Potencial de Desempeño, con un promedio de 79.89 por ciento. Posteriormente están 6 con Nivel de Desempeño Mejorable. Siguen 42 con Nivel de Desempeño Escaso, con un promedio de 52.20 por ciento. Finalmente están 47 programas de Dispersión de la Política Social, es decir, con alta calidad de diseño y que durante el periodo analizado obtuvieron avances aceptables en el cumplimiento de las metas propuestas pero con bajos niveles de cobertura de su población potencialmente beneficiaria.

Sin duda, los resultados del Indep 2015 invitan a la reflexión y generan inquietud sobre el desempeño de los programas sociales de los Gobiernos estatales y municipales.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	1	14



• Modelo de la SEP, respaldado por gobernadores

La mayoría de gobernadores del país de todos los colores respaldó el nuevo modelo educativo que presentó el Secretario de Educación, **Aurelio Nuño**.

Es un modelo que busca lograr un acuerdo entre todas las movilizaciones de los representantes de la CNTE en el país, y, desde luego que logre llevar la educación a la calidad que se busca en ese sistema.

El titular de la SEP busca llevar el modelo de esta educación a todos los rincones del país para lograr una homologación de educación de calidad que es lo que reclama la ciudadanía o los mexicanos en la República Mexicana.

En este sentido, **Aurelio Nuño** llamó a los maestros que conforman la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación para reconocer este modelo que en consecuencia llevará sentar las bases para la educación de las actuales y próximas generaciones.

Bueno, le comento que ayer el titular de la SEP se reunió con la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) para insistir y convencerlos que este es un modelo que México necesita para avanzar en el aprendizaje de la educación que el país necesita.

En este sentido llamó a las fuerzas sindicales de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación para insertarse en este modelo y apoyar lo que, considera, es una herramienta necesaria para el crecimiento y desarrollo que hoy en día el país necesita.

Desde luego que la CNTE ha buscado arruinar el mayor número de reuniones del gobierno federal, pero más con la idea de alcanzar fuerzas que les dé fortaleza a sus movimientos.

Los maestros buscan presionar para que la autoridad de Miguel Ángel Osorio Chong ceda y considere positivamente sus peticiones.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	MÉXICO	10



Ante la desbordada violencia que hoy por hoy priva en un buen número de entidades federativas, sumada a los bloqueos carreteros, marchas y plantones de una disidencia magisterial que dialoga en la Secretaría de Gobernación y rechaza cuanto se le propone, la ingobernabilidad amenaza aceleradamente día a día, ante gobiernos pasmados y acorralados por debilidad y temor.

La situación que hoy se vive no solamente en Oaxaca, Chiapas, Guerrero y Michoacán, en donde la CNTE tiene presencia y rechaza la reforma educativa, no se circunscribe a esas entidades porque el recrudecimiento de la violencia desatada por la delincuencia organizada que extorsiona, secuestra y ejecuta a un número cada vez mayor de personas —20 mil 525 el año pasado y nueve mil 615 en el primer semestre de éste, 56 por ciento más que en ese mismo lapso del anterior— ha llegado hasta otras como Guanajuato que junto con Yucatán, eran de las más tranquilas.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Con no muy buenas expectativas iniciaron los foros semanales en los que el nuevo modelo educativo que el secretario de Educación Pública, Au-

relío Nuño Mayer, presentó ayer a los integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores, será sometido a consulta, que es lo que debió hacerse antes de darlo a conocer.

Cuatro de ellos, los de Sonora, Baja California, Guerrero e Hidalgo y el Jefe de Gobierno de la CDMX, no asistieron y enviaron representantes a esa ceremonia en el Salón Hispanoamericano de la SEP, a la que tampoco acudieron dirigentes o representantes de la CNTE, que prefirieron regresar a la estéril mesa de diálogo en la Secretaría de Gobernación, en la que no aceptan nada que se les proponga.

Más que justificada, la expectación sobre las propuestas que hará el Presidente Enrique Peña Nieto de quienes tendrán la responsabilidad de conducir el Sistema Nacional Anticorrupción, sea desde la Fiscalía General de la Federación, de la Anticorrupción, independiente y especializada, y de la Secretaría de la Función Pública "reformada".

De eso dependerá que el combate a ese cáncer nacional vaya en serio y a fondo o que, desde ahora, no pase de ser, como en anteriores acciones similares, un catálogo de buenas intenciones que no irá más allá y que las cosas sigan como han ido hasta ahora.

Si quienes sean propuestos para esas responsabilidades resultan ser allegados o tienen compromisos con el actual Ejecutivo Federal, pocas esperanzas habrá de que el tan ofrecido, promovido e impulsado "verdadero combate a la corrupción", vaya más allá de discursos y declaraciones, sin que de las palabras se pase, y pronto, a los hechos que hoy es una exigencia que se ha generalizado.

Twitter: @MXPulsoPolítico

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	PRIMERA	20



Calzada Rovirosa: ¿una historia real?

La sucesión en la dirigencia del PRI constituyó un ejercicio de equilibrio entre diferentes expresiones que condujeron al jefe del Ejecutivo a asumir una decisión de la que él mismo es responsable.

ASTERISCOS

• De llamar la atención, en opinión de los analistas, la inasistencia de los gobernadores de Guerrero (**Héctor Astudillo**), Baja California (**Francisco Kiko Vega**), Hidalgo (**Francisco Olvera**), Quintana Roo (**Roberto Borge**) y Sonora (**Claudia Pavlovich**), y del cuestionado jefe de Gobierno capitalino, **Miguel Ángel Mancera**, a la cumbre de la Conago en la que **Aurelio Nuño**, titular de la SEP, presentó y revisó con ellos el nuevo modelo educativo y la propuesta curricular para la educación obligatoria.

• En Filadelfia, para asistir con la representación de Acción Nacional a los trabajos de la convención del Partido Demócrata estadounidense, el exgobernador morelense y actual secretario de Relaciones Internacionales *blanquiazul*, **Marco Antonio Adame** quien, se afirma, buscará la ocasión para reunirse con **Hillary Clinton**, la ya entronizada primera mujer candidata presidencial en la historia de la Unión Americana.

Veámonos el miércoles, con otro asunto *De naturaleza política*.

Twitter: @EnriqueArandaP

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	ANÁLISIS	13



■ Aureoles cuida su camino al 2018; Graco se luce en Conago; los Duarte, objeto de comentarios “en corto”; Penchyna presenta Mejoravit

El secretario de Educación Pública, **Aurelio Nuño**, se reunió con los integrantes de la Conago, que aún preside el gobernador de Oaxaca, **Gabino Cué**, para revisar el nuevo modelo educativo y la Propuesta Curricular para la Educación Obligatoria.

Muy interesante resultó el encuentro entre los gobernadores, varios de ellos a punto de dejar la Conago prácticamente, en las próximas semanas, por ende, varios temas salieron a relucir como el asesinato de los alcaldes de San Juan Chamula y Pungarabato así como la demanda de seguridad que han hecho los presidentes municipales por ser la primera instancia de contacto con la ciudadanía. Hubo ahí varias preguntas a los gobernadores de Michoacán, **Silvano Aureoles**, y de Guerrero, **Héctor Astudillo**.

Llamó la atención que el michoacano evitara en todo momento abordar el tema del asesinato de **Ambrosio Soto**, y es que cuida tanto su camino al 2018, que

no quiere ni una sombra que lo pueda empañar.

Y quien será uno de sus contendientes, el gobernador de Morelos,

Graco Ramírez, supo aprovechar muy bien el foro de la Conago para lucirse a plenitud, al hablar sobre los avances de la Reforma Educativa en los estados, además, él considera que tiene los arrestos suficientes para competir con Aureoles por el 2018.

El Jefe del Gobierno de la Ciudad de México, **Miguel Ángel Mancera**, no estuvo en dicha reunión, pero los que sí hicieron acto de presencia fueron los gobernadores de Chihuahua, **César Duarte** y de Veracruz, **Javier Duarte**. Ambos fueron objeto de comentarios a susurros, “en corto”, especialmente el veracruzano y el que prefirió no presentarse fue el gobernador de Quintana Roo, **Roberto Borge**.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	MÉXICO	8



A Fabiola Ayala y Adrian Castillo, regocijados entonando canciones de cuna.

Autoridad moral es lo que el PRI pretende poner ante el resto de los partidos políticos para denunciar casos de corrupción de gobernadores, diputados, alcaldes y otros funcionarios públicos, con la petición a la Suprema Corte para que resuelva a la brevedad las acciones de inconstitucionalidad contra sus gobernadores de Veracruz, Chihuahua y Quintana Roo, por las leyes a modo que promovieron.

El gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, tuvo la visión de desistir en la designación de los tres magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa local, lo que el Congreso estatal consumó ayer al revertir dichos nombramientos. Por su parte, el veracruzano Javier Duarte renunció a nombrar un fiscal anticorrupción que lo trascienda al cargo.

Aún así, el PRI y su dirigente Enrique Ochoa buscan poner el ejemplo denunciando primero a los de casa para, después, señalar a gobernadores corruptos de otros partidos políticos, los cuales se han engolosinado en sus ataques al prisma sin tocar a sus correligionarios.

Ahí está, por ejemplo, Guillermo Padrés, el exgobernador panista de Sonora que se mandó a hacer una presa en su rancho y recibió un depósito de tres millones de dólares de un empresario beneficiado con contratos por 20 millones de dólares. Ahora es investigado por un desfalco de dos mil 515 millones de pesos.

O el exgobernador de Guanajuato, también panista, Juan Manuel Oliva, quien aumentó la deuda pública en sus primeros cinco años de gobierno en 287 por ciento: de mil 972 millones de pesos a siete mil 632 millones. Del PRD aún se recuerdan los fajos de dólares que se embolsó René Bejarano, siendo secretario particular de

AMLO en su etapa como Jefe de Gobierno. Y esos ni disculpas ofrecen.

Confianza está generando el gobierno del panista Francisco Domínguez, en Querétaro. A nueve meses de haber asumido la administración estatal tiene ya un récord de 50 logros tanto en materia económica, educación, política social e infraestructura.

Y vienen mejores noticias para la entidad: la multinacional francesa Safran, especializada en equipamiento aeronáutico y seguridad, decidió instalar su sexta planta en el estado y firmó con el gobierno de Domínguez una carta de intención para desarrollar sistemas satelitales.

Hasta la Sedena volteó a ver a Querétaro, pues va a trasladar allí su nueva base aérea, ante el inminente cierre de la base de Santa Lucía por el trazo del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Mete más presión la Iglesia católica al Gobierno federal. Tras el diferendo que tuvieron por la iniciativa presidencial para garantizar en todo el país las bodas gay, la jerarquía católica ahora suelta la rienda a sus obispos para que descalifiquen la Reforma Educativa, de acuerdo con la información que dio a conocer ayer *La Razón*.

Y no se ve que sea por interés de dar la razón a la CNTE. Algunos enterados hablan de que busca frenar que a raíz del nuevo modelo educativo que presentó la SEP, y que ayer fue respaldado por la Conago, los contenidos de información sexual y reproductiva se amplíen en los libros de texto.

Twitter: @r_sanchezp

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	LA DOS	2

Rozones

Jefe de la CNTE roza la libertad

> **A** sí que el líder de la CNTE, **Rubén Núñez**, puede que amanezca hoy fuera de prisión. Y es que anoche se informó que un juez le otorgó un amparo y le fijó una fianza de 100 mil pesos para poder enfrentar en libertad su proceso por lavado de dinero. Eso sí, el impartidor de justicia le impuso medidas cautelares, como la prohibición para participar en movilizaciones y salir del país.

Nueva defensa a Reforma Educativa

> **E** ste mediodía, antes de viajar a Perú, el Presidente **Enrique Peña** hablará de nuevo de los beneficios de la Reforma Educativa y explicará por qué no habrá marcha atrás en su implementación. Será en una ceremonia en la explanada Francisco I. Madero en Los Pinos, donde le entregará reconocimientos a docentes y alumnos destacados en 2016; por supuesto, se hará acompañar del titular de la SEP, **Aurelio Nuño**.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	1	2

¡Que conste,... son reflexiones!

“SI HAY QUE EVALUAR, POR PEÑA HAY QUE EMPEZAR”

Por Sócrates A. Campos Lemus

Creo que nadie piensa que los maestros no quieren evaluarse, que no quieren mejorar su condiciones de vida y de empleo, que no tienen ganas de contar con mejores escuelas y recursos para la enseñanza, que solamente buscan dejar entre ellos las plazas o rentarlas, pero la realidad es que la venta y renta de plazas no la hacen los maestros en general, la hacen las autoridades con la complicidad de los funcionarios y líderes sindicales, los que controlan los recursos públicos no son los más de millón y medio de maestros en el país, son los burócratas que están al frente de la Secretaría de Educación Pública, los que no conocen los grupos son esos burócratas y desfachatados y cínicos funcionarios, los que no saben nada de pedagogía ni de técnicas de la enseñanza son esos burócratas que jamás han dado clase al lado de sus cómplices los dirigentes sindicales, los políticos que aprueban sin saber qué o por qué, en fin, los que tienen en crisis la educación al país son ellos y no nuestros maestros que luchan porque no se les quite el pan de la boca ni se les quiten sus derechos adquiridos. Ya basta que los sicarios de la información que reciben pagos inmensos del gobierno por crear confusión y generar una tendencia contra el magisterio sigan con su trabajo tal como lo ha demostrado el secretario de educación Aurelio Nuño al decir que ha entregado al SNTE más de mil seis cientos millones de pesos para contribuir a la política de comunicación que demuestre las “bondades” de la reforma educativa, es decir, que se ha gastado mucho pero mucho dinero de los contribuyentes para joder a los maestros que protestan, a los disidentes, no a los sumisos, a los que premian con recursos y gastos que jamás comprueban. ¿Por qué razón no demandan los maestros que los dirigentes del sindicato entreguen las cuentas de lo que se han robado desde hace muchos años y por el motivo que está en prisión la “maestra” Elba Esther Gordillo?

En las caricaturas que ahora nos pasan para mostrarnos las bondades de la “reforma educativa” se nos dice que está diseñada para darnos la formación de mejores mexicanos, que cumplamos con nuestras obligaciones, que pensemos con libertad, que seamos exitosos y hablemos inglés y otras pendejadas, cuando los primeros que deberían ser nacionalistas, libres y solidarios deberían ser esos funcionarios que se escudan en los perdones mientras nos joden con las corruptelas y los negocios que realizan con las empresas trasnacionales y con los gobiernos locales y los empresarios nacionales. Si nos quieren mostrar otra cara amable, decente, honesta, para darnos nuevamente atole con el dedo creo que ya estamos suficientemente adultos para no dejarnos engañar.

Debemos entender que los hombres del poder solamente hacen los juegos no del hambre sino del poder y con ellos se pasan el mismo de uno al otro con otra careta, con otro nombre de partido político, con otra institución, pero solamente se lo reparten entre ellos y dejan a la sociedad civil con el cuento de que podrá hacer sus propuestas por medio de los mecanismos que ellos mismos han diseñado para que no brinden los resultados adecuados y nos dejen fuera del juego.

Cualquier ciudadano con dos dedos de frente se da cuenta de que el presidente y su gabinete no cuentan con la confianza ni la credibilidad de los ciudadanos, no llega a obtener ni el diez por ciento, es decir, de cada cien mexicanos, noventa, no creemos en ellos ni les tenemos confianza y esto muestra el gran extremo del desgobierno y de la crisis que padecemos. Parece mentira que a éstas alturas del partido se nos pretende vender la idea de que la pobreza ha disminuido y de que, los ciudadanos, cuando menos, recibimos 30 % más del salario que recibíamos anteriormente, como si al llegar al mercado no viéramos lo que nos cuestan las cosas, como si al terminar el mes no veamos lo que nos cuesta llegar a pagar las cuentas, como si no supiéramos que la gasolina en vez de costarnos 500 pesos el tanque, ahora, nos cuesta casi seis cientos, como si no viéramos que la luz nos sale mucho más cara, el gas, los servicios, la tenencia, los nuevos impuestos, la realidad se impone sobre las declaraciones de los barbajanes y mentirosos.

El presidente cree que con el cuento de que ya nos pidió perdón, de que nos dijo que se lastimó mucho a su familia, que se le mostró el rostro de la verdadera indignación de los mexicanos por los actos de corrupción estará perdonado, alegando que adquirió esa casa de buena fe y de acuerdo a la ley cuando todos y él mismo sabemos que no es así, y si con ese cinismo nos quiere convencer de que logrará los cambios que todos demandamos, que con ese cuento nos quiere vender la idea de la famosas reformas, en verdad, está tonto o loco o ya perdió la cabeza, pero no lo que se ha robado. Así que lo menos que pueden hacer es renunciar



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	1	2

o regresar lo que se han robado.

Algunos viejos políticos sostienen que el Sistema es el Sistema, y es el que les ha permitido prolongar el poder, las canonjías y los intereses no solamente de la creciente y malévola burguesía nacional sino que también abre los caminos a los grandes intereses internacionales para que se apoderen de los recursos y los fondos públicos que será repartidos en los grupos de poder y, si es necesario, enfrentar la fuerza en contra de los "súbditos" nacionales que se hace con la violencia que genera la "globalización", es decir, la explotación de unos pocos en contra de la inmensa mayoría de jodidos del mundo, no solamente del país.

Si algún día el PRI estuvo en la línea de la transformación social y del cambio por la vía de la justicia social, de pronto perdió el rumbo para convertirse en lo que había combatido, en un partido conservador y propiciador de los desmanes y del saqueo que ahora se vuelve en su contra. El presidente Peña nieto, lo dicen ahora sus amigos, buscó, desesperadamente, cambiar algunos temas, y por esa razón concilió con la "oposición", logrando evitar el que la presión y la acusación social llegara a los bandoleros y corruptos funcionarios protegidos por Fox y Calderón, así como evitó el que los perredistas y aliancistas llegaran a pisar la cárcel por sus delitos y corruptelas, esto es lo que hoy todos le reprochan y da un vuelco a su forma de pensar y de actuar y dicen, solamente dicen, que el actual presidente del PRI encabezará la lucha para sanear los caminos bloqueados por los saqueadores, rateros y corruptos del mismo partido y de los demás, para caminar con paso más ágil en el desarrollo del país si es que quieren evitar una confrontación política social con las mayorías que reclaman justicia y honestidad.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	1	5



Tráfico de plazas en INAEE

Un escandaloso abuso de autoridad, tráfico y oscura asignación de plazas es investigado en el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, donde **Laura Delgado Maldonado**, directora general de Medición y Tratamiento de Datos y su jefe **Jorge Hernández Uralde**, titular de la Unidad de Evaluación del Sistema Educativo Nacional han hecho su "mina de oro" y plagaron al Instituto de "amigos" y "amigas" de su antiguo empleo, el Ceneval, A.C., implicada en un asunto judicial el 29 de octubre de 2007, Laura se dio el lujo de imponer directores, subdirectores y jefaturas. Entre otros, a **José Manuel Silva Cabrera**, director de psicometría, métodos e instrumentos; **Rafael Enrico Sánchez Mayorga**, subdirector de análisis cualitativo y seguimiento de procesos; **Reynaldo Agustín Villafuerte Aguilar**, subdirector de revisión técnica y plataforma informática, y **Elsa Yunuhén Nambo Peñaloza**, subdirectora que desde hace un año no aparece en el directorio público institucional. También presiona a directores de diversas áreas para imponerles recomendados, caso concreto el de **Mauricio Arce Orozco** a quien colocó como director interino y después lo nom-

bró director de área en la Dirección General de Levantamiento y Procesamiento de Datos a cargo de **Oswaldo Palma Coca**. Intenta invadir las direcciones de Evaluaciones de Nacionales de Resultados Educativos perteneciente a la Dirección General de Evaluaciones de Resultados Educativos, área que realiza las pruebas PLANEA y con lo cual controlaría casi a todo el INEE y la evaluación en el país. Por lo que se pide la intervención de la SEP y de la Presidencia de la República.

Asamblea Legislativa inconforme

Y en la Asamblea Legislativa crece la inconformidad entre asesores de diputados, pues tienen el temor de que el bono de productividad se quede negociado en la mesa de la Comisión de Gobierno pero solo por y para sus integrantes. Cuentan que hay recursos para ello, tal y como ha sucedido puntualmente en otras legislaturas. Ante tal situación, sólo hay silencio en dicha Comisión y en la Oficialía Mayor, que por cierto es dirigida por quien ya fue diputado y en su momento apoyó una petición similar en otra legislatura para que no se dejara de otorgar esa aportación. Se preguntan, ¿qué va a pasar con esos recursos? Y ¿cuál será su destino?

Cholin49@gmail.com

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	DINERO	5



Acuerdos políticos o acuerdos educativos

Acuertos Políticos en la Secretaría de Gobernación, que encabeza **Miguel Ángel Osorio Chong**, no terminan de cerrarse, y «VuelvenAlaCalle».

Después de un año en que se convino la extinción del Sindicato Mexicano de Electricistas, encabezado por **Martín Esparza**, en el que participaron coordinadamente la Secretaría del Trabajo, de **Alfonso Navarrete**, el subsecretario de Gobierno, **Luis Miranda**, y los representantes del secretario de Hacienda, **Luis Videgaray**, no se ha aplicado ningún peso del supuesto fondo que se constituyó en 2009 para reservar las liquidaciones no aceptadas por cerca de 14 mil 500 trabajadores cuando la administración de **Calderón** decidió liquidar Luz y Fuerza del Centro.

El acuerdo se cerró en agosto del año pasado y ni cuentas, ni aportaciones a Banorte, de **Marcos Ramírez**, ni devolución del ISR para realizar la aportación de cada trabajador convertido en socio a la cooperativa El Fénix para asociarse con la empresa portuguesa Mota-Engil, que representa en México **Joao Pereira**, para operar las 14 plantas hidroeléctricas pequeñas y cuatro centrales de ciclo combinado que quedaban en activos obsoletos a la extinta compañía y se han mantenido bajo administración de la Comisión Federal de Electricidad.

Es un tema que de tardarse en resolver, volverá a la calle y a la política partidista, en una coyuntura en la que sumarle más leña al asador, resulta mezcla peligrosa.

Tome en cuenta que los integrantes de la CNTE no están buscando un acuerdo educativo, sino cómo reinsertarse en el cobro de la nómina escolar.

Tiempo atrás le comenté que al instituirse el FONE, en 2014, y hacer el tránsito de la administración de las nóminas magisteriales estatales para que sean pagadas por la Federación, se eliminó el pago de cheques y, con ello, el pago discrecional de nóminas para “control político” —lo del fondeo para la maquinaria de movilización política de una diversidad importante de “organizaciones” sociales, mediadoras de paz y movilizadoras de todo tipo de defensorías sociales para obtener fondos.

Hoy, la negociación del subsecretario **Miranda** está centrada en ese tema, pues independientemente de la liberación de líderes y otros temas no menores, se busca recuperar control de recursos, pero la Federación no está cediendo un ápice en el tema de transparencia presupuestal de la nómina educativa.

De ahí que están movilizándolo constantemente activistas que generan miedo, que utilizan estrategias de “insurrección” y reto a gobiernos estatales y federal, para poner en jaque a la estructura económica. Vea el caso de Michoacán, donde la situación de bloqueo de 168 trenes está generando un impacto grave en la cadena logística, de producción de acero, electrodomésticos, automotriz y de la construcción. No le extrañe que parte de la desaceleración que está mostrando la economía mexicana, encuentre buena explicación en esos impactos.

El Modelo Educativo, dicen bien, es lo que menos le importa a la CNTE. Cuando hablan de regularizar nóminas en las normales rurales, a jubilados y pensionados en la CNTE, no hablan de maestros con clave que pueden ser pagados por transferencia bancaria, ni regularización del derecho adquirido para los maestros que realizaron Carrera Magisterial (derecho adquirido previamente a la evaluación y a 35 por ciento de Mejores Promedios, pues se cubre hasta la jubilación).

La única forma de pagar a maestros es que éstos sean identificados como tales, con aula y grupo de alumnos, así sea multigrado, pues de lo contrario tendrán que encontrar caminos poco institucionales para satisfacer el fondeo del clientelismo político, ¿o no?

Los integrantes de la CNTE no están buscando un acuerdo educativo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	OPINIÓN	10

JAQUE MATE
SERGIO SARMIENTO
@SergioSarmiento



Las cifras de homicidios dolosos evidencian que el Estado no logra cuidar a sus gobernados.

Homicidios dolosos

- **SIN EQUIDAD**

La policía de la Ciudad de México encapsuló ayer a decenas de conductores de Uber que pretendían manifestarse, aunque prometieron no cerrar vialidades, pero dejó que los activistas de la CNTE marcharan sin problemas. Ni en las manifestaciones hay equidad en México.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	PRIMERA	9

CARLOS ORNELAS

Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana

carlos.ornelas@icloud.com

CNTE-Segob-SEP-SNTE: pleito enmarañado

Detrás de este caos aparente, hay un verdadero desmadre.

Anónimo

Trato de encontrarle lógica a la trama que acorrala a la Reforma Educativa del gobierno de Peña Nieto. Tal vez sea trabajo para un titán, el cosmos está enredado. Me aventuro a echar ptales para ver si capturo algo:

1. El Pacto por México fue un buen comienzo. Mostró a un Presidente porfiado, capaz de hacer alianzas con sus adversarios. Gracias a ese convenio, el Congreso procesó —fast track— la enmienda constitucional y las leyes General del Servicio Profesional Docente y del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación.

2. El gobierno frenó —*ipso facto*— a la oposición que enarbolaba la camarilla dominante en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación: puso tras las rejas a Elba Esther Gordillo.

3. Pero descuidó el flanco izquierdo. La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación tomó la bandera opositora con lenguaje agresivo y acciones violentas.

4. El gobierno no tenía una tecnología del poder para ese tipo de oposición. Recurrió a las viejas artimañas del PRI con afán de cooptar a los líderes y conseguir cierta paz: ofrecer canonjías.

5. Para ello, indicó a la CNTE que había que negociar en la Secretaría de Gobernación. La Coordinadora hizo su agosto por dos años. El subsecretario Luis Enrique Miranda les concedió lo que pedían. Pero no hubo paz, sólo obtuvo que creciera el apetito de los disidentes.

6. El asunto se explica: José Murat era asesor del subsecretario Miranda.

7. El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, amenazaba a la CNTE con sanciones, pero no podía cumplir. Hasta julio de 2015, cuando el Presidente le hizo caso y “reconquistó” el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca.

8. Para Chuayffet ya era tarde. La Oficina de la Presidencia y la Segob organizaron una “conjura” —el argumento es de Ricardo Alemán— para desfondar a la SEP. Se fue Chuayffet, llegó Aurelio Nuño.

9. Nuño refrendó el discurso agresivo de Chuayffet. Ciertamente, trataba de discriminar a los buenos de los malos maestros, pero no le alcanzó el verbo. Parecía que deseaba enfrentar a todo el magisterio.

10. De julio de 2015 hasta mediados de junio de 2016, fueron tiempos de cosecha. La actitud firme del secretario Nuño le ganó simpatías en otros sectores. Andaba a mil por hora, todos los días pillaba cabezas de los periódicos. Si la va a hacer, comentaban los optimistas. Tenía el apoyo del Presidente, siete puntos de anclaje y la bendición de la OCDE. Era el único del equipo de EPN que respondía a Andrés Manuel López Obrador. Va en

caballo de hacienda por la candidatura presidencial, decían sus fans.

11. El secretario Nuño retrasó la presentación del nuevo modelo educativo para su discusión nacional. Quizás esperaba el mejor momento, que nunca vino.

12. También adelantó que pronto daría otros golpes a la CNTE: la reestructuración de las secretarías de Educación de Chiapas y Michoacán, al estilo del IEEPO. Eliminó el factor sorpresa.

13. La Policía Federal apresó a los líderes de la Sección 22, de Oaxaca, Rubén Núñez y Francisco Villalobos. Tal vez el gobierno preveía que habría cierta agudización de la protesta, pero sería de corto plazo. La SEP ya tiene mecanismos punitivos: descuentos y despidos.

14. Llegó la mañana dolorida del 19 de junio en Nochistlán. El cosmos se puso de cabeza.

15. Tras un año de decir no, el gobierno dijo sí al diálogo que le exigía la CNTE. Otra vez a la Segob. Pero con más beligerancia, marchas, bloqueos de carreteras, tomas de edificios públicos y demás cosas que saben hacer muy bien los disidentes.

16. El 5 de julio el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, declaró: “El gobierno de la República asumió su doble responsabilidad, la de distender, garantizando la libre manifestación, pero resguardando los derechos de terceros”. ¿De cuales terceros? La CNTE varió sus tácticas, hoy urde una guerra económica contra la población.

17. El presidente Peña Nieto expresó: “En el conflicto detonado por la oposición a la Reforma Educativa, el único límite será el diálogo y la búsqueda de acuerdos para una solución pacífica”. ¿Qué pretendería decir con “el único límite”?

18. El SNTE, con Juan Díaz de la Torre a la cabeza, regresó a la SEP por sus fueros. La CNTE no quiere que pase.

Gobierno, SEP, CNTE, SNTE bailan a un ritmo que va más allá del caos. Encontrarle lógica acaso sea una ilusión, aunque el modelo educativo que presentó el secretario Nuño ofrezca pistas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	AL FRENTE	4

DOBLE MIRADAGUILLERMO
VALDÉS CASTELLANOS**El cambio intangible**

El "mal humor social" ha caracterizado buena parte del sexenio. Los mexicanos estamos enojados por una realidad que nos agravia. Para muchos es la corrupción y la impunidad que la solapa y la propicia; para otros, la desigualdad y una economía que no genera ni distribuye adecuadamente la poca riqueza producida; algunos más se desesperan por la inseguridad y la violencia imparables. La indignación de otros se debe a que vivimos en un país donde los privilegios de unos pocos —muchos de ellos derivados de su pertenencia o cercanía con la política— no solo insultan a la gran mayoría de los ciudadanos carentes de riqueza y poder, sino que además luchan descaradamente por mantenerlos y agrandarlos. Y, finalmente, el enojo se alimenta

también de un gobierno que no ha hecho gran cosa por atender todas esas afrentas y que, en no pocos casos, es parte del problema sin siquiera reconocerlo.

La lectura de los medios que diariamente dan cuenta de hechos que causan más indignación —nuevos escándalos de corrupción, masacres y crímenes intolerables, vandalismo de "maestros", omisiones descaradas frente a problemas pequeños y grandes; violaciones a los derechos humanos; la aparición de nuevas *ladies* y *lords* no sé qué cosa— alimenta ese mal humor, pues nos abruma la parte negativa de la realidad. Pareciera que todo se agrava, que el país no tiene remedio, que no hay un gobierno, Estado en sentido estricto, que ponga orden y promueva y conduzca los cambios urgentes y necesarios.

Sin embargo, al mismo tiempo que existen todas esas razones para andar de mal humor y ser pesimistas, también es cierto que se deben reconocer y valorar los procesos de cambio en curso para no matar el optimismo. No son pocos ni menores. Los tres más importantes, desde mi punto de vista, son: a) los cimientos de la reforma educativa; b) los primeros

pasos de la construcción del sistema anticorrupción y, c) una ciudadanía creciente y movilizadora de muy diversas maneras, que ha impulsado y, en buena medida, forzado a la clase política a realizar los cambios legales que pueden dar paso a las modificaciones reales.

Los dos primeros se encuentran en momentos decisivos puesto que las resistencias abiertas y violentas en el caso de la educación y ocultas pero poderosas en el caso del sistema anticorrupción las pueden frustrar. En el fondo de ambas reformas hay un cambio común, que no acaba de darse. Se trata de una transformación intangible: la vigencia de una regla tácita que subyace a la política: la recuperación del poder del Estado para asumir y ejercer plenamente sus facultades y responsabilidades.

LA CNTE QUIERE seguir siendo la dueña de los recursos y las políticas educativas. No se debe permitir

En el caso de la educación el Estado abdicó de su tarea de dictar la política educativa y ofrecer servicios educativos de calidad. El sindicato y la CNTE se apropiaron de esas facultades. Los cambios constitucionales aprobados hace tres años y ahora el nuevo modelo educativo son el mensaje claro de que el Estado tiene la determinación de recuperar su función y está dispuesto a no cederla (lo cual no significa que no consulte y abra espacios de participación al magisterio). La CNTE quiere seguir siendo la dueña de los recursos y las políticas educativas. No se debe permitir.

En el caso del sistema anticorrupción, no ha sido tan contundente el mensaje del gobierno sobre su determinación a impedir que los recursos públicos no sean nunca más botín de políticos asociados a sus amigos. El perdón solicitado por el presidente Peña Nieto es insuficiente si no se acompaña de castigos a muchos gobernadores y miembros de su gabinete y de nombramientos incuestionables del consejo ciudadano, del fiscal anticorrupción y otros puestos del sistema anticorrupción. Hay que seguir movilizados. **M**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	PRIMERA	9



FRENTES POLÍTICOS

I **Construye consensos.** En el *affaire* de la revisión del modelo educativo, el titular de la Secretaría de Educación Pública, **Aurelio Nuño Mayer**, sigue construyendo consensos. Primero fue el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y ahora son los gobernadores. El secretario de la SEP está demostrando, poco a poco, que la enseñanza pública no es un asunto exclusivo de los docentes agrupados en la CNTE, sino de más fuerzas representativas de nuestra sociedad. La iniciativa de **Nuño Mayer** seguirá creciendo, aunque, definitivamente, no pueden quedar fuera los disidentes de la CNTE.

II **Pero... hasta cuándo.** ¿Quién en la maquinaria administrativa de este país no está cumpliendo su misión? De continuar, por parte de la CNTE, el bloqueo de vías férreas, en especial en Michoacán, la producción de acero en algunas plantas siderúrgicas se paralizará a partir del 4 de agosto, perjudicando a los sectores automotriz, línea blanca, metalmecánico y construcción, además de las implicaciones para más de 17 mil empleados y contratistas, advirtió la Cámara Nacional del Hierro y el Acero. Hasta hoy, las afectaciones al sector ya rebasan los 700 millones de pesos, pérdidas que podrían incrementarse considerablemente de continuar los bloqueos. ¿Por qué no aplica la ley para los maestros disidentes? Se van a acabar este país.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07716	OPINIÓN	TRES

PEPE GRILLO



Apoyo político

A la reforma educativa le urge una sobredosis de apoyo político.

Muchos de quienes la votaron la han dejado enfrentar sola los embates de los activistas de la CNTE y sus cómplices.

A la reforma la han difamado un día sí y otro también sin que la clase política salga a los medios a defenderla.

Por eso es gratificante que el día de ayer los integrantes de la Conago se reunieran con el secretario Aurelio Nuño para la presentación del nuevo modelo educativo.

Era importante enviar la señal de que la reforma educativa llegó para quedarse.

No hay marcha atrás y el debate se centra en cómo optimizarla, no en derogarla.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
27/07/16	OPINIÓN	10

EL LECTOR ESCRIBE

Agradecimiento

Muchas felicidades y muchas gracias a la CNTE (que es quien gobierna en México) por permitirnos a los ciudadanos comunes de este país y a los turistas extranjeros, el poder asistir en Oaxaca a los eventos de la Guelaguetza, y suspender así por una semana la violación a nuestros derechos humanos y civiles, conculcados ya desde hace más de dos meses.

Considero de justicia y no puedo menos que aplaudir este acto "solidario" de los maestros de la CNTE.

Luis Santana
Querétaro, Querétaro